
SELECCIÓN DE **PRENSA** NACIONAL



18 DE JUNIO DE 2010

REFORMA

La Jornada

■ Coordinación
de Información
y Medios ■

La Jornada

DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE
DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYAN VELVER

VIERNES 18 DE JUNIO DE 2010
MÉXICO, DISTRITO FEDERAL • AÑO 26 • NÚMERO 9283 • www.jornada.unam.mx

10 PESOS



Crece el *Tri*

En un juego trabado y entrecortado, la selección mexicana venció 2-0 a su similar francesa y quedó a tiro de cañón para alcanzar los octavos de final del Mundial Sudáfrica 2010, si gana o empatata con Uruguay. Con goles de Javier *El Chicharito* Hernández (en la imagen) y de Cuauhtémoc Blanco, de penal, el equipo nacional le ganó por primera vez en una justa mundialista a *les bleus*. Javier Aguirre dijo: "no sé si fue el mejor partido, pero fue muy completo, con buena actitud, cerrando espacios; defensivamente mejoramos mucho con relación al juego anterior" ■ Foto Ap

ENRIQUE MÉNDEZ ■ Deportes; 2 y 3

columnas

COSAS DE FÚTBOL • JOSETO ZALDUA 5a
BALANCE • CARLOS HERNÁNDEZ 4a

■ Permanece en EU, Europa y Canadá 70% del dinero por cocaína

Se quedan en países ricos *narcoganancias*

■ ONU llama a cambiar la estrategia contra mafias y "atacar sus mercados"

Con Calderón, aumento de 52% en la deuda pública interna

ROBERTO GONZÁLEZ AMADOR ■ 24

Gómez Mont: se reconstruye la paz de la forma más dolorosa

■ 25

FABIOLA MARTÍNEZ

■ 5

VIERNES 18 DE JUNIO DE 2010

En caso de comprobarse irregularidades, las deben sancionar otras instancias, señalan

Consejeros descartan intervención del IFE ante presuntos ilícitos de Fidel Herrera

ALONSO URRUTIA

Periódico La Jornada

Viernes 18 de junio de 2010, p. 14

Aunque el Instituto Federal Electoral (IFE) analiza iniciar un procedimiento sobre la presunta injerencia del gobernador de Veracruz, Fidel Herrera Beltrán, en los comicios locales, consejeros electorales coincidieron en que existen limitantes para que el organismo lo sancione. Si se comprueba una actuación ilegal de Fidel Herrera, ordenar un castigo es competencia de las autoridades electorales locales, apuntaron.

Entrevistados por separado, los consejeros Virgilio Andrade, Alfredo Figueroa y Arturo Sánchez destacaron que existen factores que prácticamente imposibilitan una intervención del IFE. Andrade recordó que en 2008 el IFE inició una serie de procedimientos contra funcionarios de diversos partidos vinculados con posibles violaciones al artículo 134 constitucional –relacionadas con la promoción de imágenes y el uso de recursos públicos con fines electorales–, los cuales tuvieron que ser cancelados tras una decisión del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

Los magistrados consideraron que el IFE no podía realizar investigaciones, salvo que tuviera la certeza de que existía desvío de fondos del erario, abundó.

Además, esos asuntos serían competencia, principalmente, de la Fiscalía Especializada de Atención a Delitos Electorales de la Procuraduría General de la República, comentó Andrade. El consejero Figueroa apuntó que si bien es cierto que el IFE puede iniciar investigaciones de oficio prácticamente ante cualquier irregularidad –excepto en casos de denigración–, en este asunto debe ser cauteloso.

Cualquier elemento que pudiera involucrar violaciones a la legislación comicial correspondería al Instituto Estatal Electoral, la instancia competente más directa en este caso.

Añadió que si un partido presenta queja ante el IFE sería necesario un estudio sobre las facultades del organismo, en la medida en que pudiera corroborarse que se desviaron recursos públicos.

El instituto no puede actuar sólo a partir de que alguna conversación, algún dicho u otro indicio, añadió. Por eso debe ser cauteloso en determinar si puede participar en este caso, reiteró.

Arturo Sánchez advirtió que si bien es cierto que el consejero presidente, Leonardo Valdés, anunció que se estudiaría la posibilidad de intervenir, parece claro que la competencia central es del instituto estatal.

Subrayó que la competencia del IFE para intervenir en comicios locales es prácticamente de forma exclusiva en materia de radio y televisión.

VIERNES 18 DE JUNIO DE 2010

Se violó la Constitución, señala; el Congreso estatal impugnará

Ordena juez reponer designación de cuatro consejeros electorales en BC

ANTONIO HERAS

Corresponsal

Periódico La Jornada

Viernes 18 de junio de 2010, p. 30

Mexicali, BC, 17 de junio. La designación de cuatro consejeros del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Baja California (IEPCBC) fue violatoria de la Constitución; por ello el Congreso local debe reponer el procedimiento de designación, decidió Juan Manuel Serratos García, juez tercero de distrito del Poder Judicial de la Federación.

De esta forma, se determinó otorgar amparo a Elías Flores Gallegos, quien fue rechazado para integrar el consejo general del organismo que organiza la elección de 25 diputados locales y alcaldes en los municipios de Tijuana, Mexicali, Tecate, Playas de Rosarito y Ensenada.

El Congreso local anunció que interpondrá un recurso de revisión ante el Tribunal Colegiado de Circuito en contra de la resolución del juzgado, ante la posibilidad de que se anule la jornada electoral que se realizará en 17 días.

A la convocatoria publicada en diciembre de 2009 se inscribieron 50 aspirantes, de los cuales fueron seleccionados cuatro, quienes se unieron a los tres que siguen en funciones. La selección se realiza de manera escalonada desde 1994.

Flores Gallegos interpuso un amparo y el juez Serratos García resolvió que la determinación que tomó el Congreso del estado el 12 de enero de 2010 es ilegal porque la selección de consejeros y la negativa a quienes participaron en el proceso de selección no están fundamentadas.

Los legisladores Rubén Armenta, del Partido Acción Nacional, y Antonio Cano, de Nueva Alianza, confiaron en que el recurso de revisión ante el tribunal colegiado favorecerá al Congreso estatal.

VIERNES 18 DE JUNIO DE 2010

Las grabaciones, manipuladas, asegura

Denuncia el gobernador de Veracruz a César Nava

GUSTAVO CASTILLO Y ANDREA BECERRIL, REPORTEROS; ANDRÉS TIMOTEO MORALES E ISRAEL DÁVILA, CORRESPONSALES, Y JUAN LUIS CRUZ PÉREZ /LA JORNADA DE ORIENTE

Periódico La Jornada

Viernes 18 de junio de 2010, p. 14

El gobernador de Veracruz, Fidel Herrera, denunció ante la Procuraduría General de la República (PGR) al líder nacional panista, César Nava, por intervención ilícita de comunicaciones privadas, luego de que se difundieran conversaciones telefónicas en las que presuntamente el mandatario estatal ofrece apoyo oficial para las campañas priístas en esa entidad. En la querrela presentada ante la delegación de la PGR en Jalapa, Veracruz, se incluye al candidato panista a la gubernatura, Miguel Ángel Yunes Linares, y al dirigente estatal del *blanquiazul*, Enrique Cambranis Torres.

En su escrito de denuncia, Herrera Beltrán refiere que las conversaciones que se supone se grabaron y difundieron son de carácter privado, y de resultar auténticas se habrían obtenido de forma ilícita y clandestina, violando el derecho a la privacidad de las comunicaciones, que en nuestro país son inviolables por mandato constitucional, por lo que no es posible que en ellas se contengan datos necesarios para soportar su veracidad y autenticidad. En conferencia de prensa, señaló que los audios fueron objeto de alteraciones técnicas. Agregó: “hay manipulación de voces; se ve que (el que habla) es un aficionado de mi voz.

Por eso procedí a presentar una denuncia fundada con sustentos legales para que se investigue la comisión del posible delito de espionaje telefónico y los que resulten. El objetivo de la difusión de esos audios, dijo, es enrarecer el proceso electoral y apostar a la posible anulación del mismo. La presidenta nacional del PRI, Beatriz Paredes, rechazó que sea la voz de Herrera Beltrán la que se ha difundido, y sostuvo que la divulgación de ese material forma parte de la guerra sucia de Acción Nacional ante la debacle electoral que vivirá en los comicios del próximo 4 de junio en 12 entidades.

El gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, demandó una explicación suficiente, amplia al PAN y al gobierno federal sobre el origen de esas grabaciones.

Añadió: me parece gravísimo que instituciones que deben estar dedicadas a cuidar la seguridad nacional puedan estar facilitando grabaciones de cosas muy delicadas.

Senadores del PRI advirtieron que el presidente Felipe Calderón debe responder por el espionaje telefónico a Fidel Herrera, ya que es ilegal que se utilice el aparato gubernamental en contra de los adversarios políticos.

El vocero de los senadores priístas, Carlos Jiménez Macías, advirtió que Calderón está tan desesperado por la ventaja del PRI en todos los estados en que habrá elecciones que, en lugar de utilizar los sistemas y servicios de inteligencia para capturar a narcotraficantes, los usa para espiar a los gobernadores del *tricolor*.

VIERNES 18 DE JUNIO DE 2010

Ofrece apoyo a ex funcionaria estatal presuntamente vejada

César Nava exige a Ulises Ruiz detener a su policía política

AGUSTÍN G. SAMARIO, CARLOS CAMACHO Y JAVIER VALDEZ

Corresponsales

Periódico La Jornada

Viernes 18 de junio de 2010, p. 31

El presidente del Partido Acción Nacional (PAN), César Nava, exigió al gobernador de Oaxaca, Ulises Ruiz, que cese las actividades de su policía política, al frente de (la cual está) Manuel Moreno Rivas, una policía paralela que igual interviene teléfonos que causa hechos tan condenables como el presunto secuestro y la violación de la ex secretaria de Transporte estatal Aurora López.

El dirigente panista pidió ayer, en conferencia de prensa en la capital de Oaxaca, acompañado por la ex funcionaria vejada, que la policía estatal se acuarde el 4 de julio, porque se convierte en facilitadora del acarreo de votantes en favor del PRI (Partido Revolucionario Institucional) y en inhibidora del libre tránsito de los oaxaqueños.

Igualmente, solicitó al secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, firmar con el gobierno del estado un protocolo de actuación de las policías para el día de la elección, a fin de que no haya más elementos que los necesarios en el patrullaje de las calles.

Nava ofreció su solidaridad a Aurora López y sostuvo que la agresión que padeció es un crimen que no puede quedar impune. Esto es signo del autoritarismo y regresión que sufre Oaxaca, (por parte) de un señor que se quiere perpetuar como cacique a través del candidato del PRI (Eviel Pérez).

López afirma que el autor intelectual del ataque en su contra es Ulises Ruiz, y el jefe policiaco Manuel Moreno, el autor material.

Nava también estuvo ayer en Pachuca, Hidalgo, donde sostuvo que la campaña del candidato del PRI a la gubernatura, Francisco Olvera, no levanta; por eso el *tricolor* echa mano de personajes como el ex jefe delegacional de Iztapalapa, Distrito Federal, Rafael Acosta, *Juanito*, quien hace unos días fue reibido por funcionarios del gobierno de Miguel Ángel Osorio Chong. "*Juanito* es el asesor de Francisco Olvera", dijo a su vez la aspirante a la gubernatura por la coalición Hidalgo nos Une (PAN-Partido de la Revolución Democrática-Convergencia), Xóchitl Gálvez, con quien Nava vio en Pachuca, como parte de un acto de campaña, el partido en el cual la selección mexicana de fútbol derrotó 2-0 a su similar de Francia.

Gálvez dijo que sus contrincantes intentan denostarla porque consideran imposible que una mujer gobierne Hidalgo. Si tanto pendejo nos ha gobernado durante años, ¿por qué una mujer no puede hacerlo?, preguntó. Mientras, el dirigente nacional del PRD, Jesús Ortega, aseguró en Culiacán que la alianza El Cambio es Ahora por Sinaloa (PAN-PRD-Convergencia), que postula a Mario López Valdez a la gubernatura, ganará el 4 de julio pese a la parcialidad del Consejo Estatal Electoral, de la campaña del gobierno estatal para favorecer a candidatos del *tricolor*, coligado con los partidos Verde Ecologista de México y Nueva Alianza.

VIERNES 18 DE JUNIO DE 2010

Gobierno y *narco*, aliados en Juárez: AN

RUBÉN VILLALPANDO, CORRESPONSAL

Periódico La Jornada
Viernes 18 de junio de 2010, p. 31

Ciudad Juárez, Chih., 17 de junio. Los pistoleros del narcotráfico avisan a las corporaciones policiacas de los tres niveles de gobierno dónde van a cometer homicidios para que nadie los moleste, aseveró hoy César Jáuregui Moreno, candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a presidente municipal de Ciudad Juárez. Por ello nunca son detenidos los homicidas, quienes circulan armados en caravanas por toda la ciudad. Se nota que existe una clara protección contra las bandas de narcotraficantes. La diferencia es que unos grupos policiacos protegen a los de Guamuchilito y otros a los de Sinaloa. Esto es evidente en Ciudad Juárez, en cuyas calles se encuentran más de 5 mil policías federales, alrededor de 2 mil soldados, 3 mil policías municipales, 500 del Cipol (Centro de Inteligencia Policial) estatal y 300 de la Procuraduría General de la República y la Procuraduría de Justicia estatal, y ninguno se encuentra con los delincuentes, que matan decenas de personas diariamente. Éste es el motivo por el cual se han cometido tantos homicidios en Juárez: cuentan con protección oficial y todos saben que un gobierno (el federal), el que tiene más policías, está con los de Sinaloa y los otros con los de Juárez, agregó. “Los sicarios llegan adonde tienen que matar a sus objetivos, lo hacen y huyen sin problemas. Ya saben que nadie los va a detener, como se ha mostrado en decenas de *ejecuciones*, donde hay patrullas cerca y no actúan”, agregó. Jáuregui, quien fue secretario del ayuntamiento en Juárez en administraciones panistas, presidente de su partido y representante electoral en el estado, agregó que si gana la alcaldía planteará sacar a las fuerzas federales de la ciudad, pues muchos de sus agentes están coludidos con extorsionadores y secuestradores.

La dirigente priísta exige una competencia limpia en Tlaxcala

Equivocado, el diagnóstico panista de los problemas del país:

Beatriz Paredes

Periódico La Jornada
Viernes 18 de junio de 2010, p. 14

La dirigente nacional del PRI, Beatriz Paredes, sostuvo que el PAN equivocó el diagnóstico de los problemas del país y prefirió llevar a cabo una estrategia dizque de desarrollo social que en lugar de reducir el número de mexicanos en pobreza lo incrementó, la cual tenía como propósito principal chantajear a la gente por los votos. Durante una gira de trabajo por Tlaxcala, en apoyo al candidato *tricolor* al gobierno de esa entidad, Mariano González Zarur, Paredes añadió que el partido en el poder desarrolla una política clientelar, electoral, que limita la libertad y la democracia. Debido a lo anterior, aseveró que su partido exige competencia limpia y que saquen las manos el gobierno federal y el gobierno del estado de la elección de Tlaxcala. Advirtió que la única manera que le arrebatan el triunfo al PRI es que amenacen a la gente que si pierde el PAN le van a quitar las becas y los apoyos o que compren los votos. Paredes convocó a los tlaxcaltecas a que no se dejen amedrentar ni amenazar, pues no es posible que le suspendan los programas sociales a ningún beneficiario.

VIERNES 18 DE JUNIO DE 2010

Debemos tener mucha conciencia, porque Fidel Herrera y Yunes son lo mismo, afirma

Qué bueno que Dante pida a los veracruzanos despertar; PRI y PAN son iguales: AMLO

El ex candidato presidencial empezó gira en apoyo al abanderado de PRD, PT y Convergencia

LUZ MARÍA RIVERA
Especial para La Jornada
Periódico La Jornada
Viernes 18 de junio de 2010, p. 16

Veracruz, Ver., 17 de junio. Queremos que Dante (Delgado Rannauro) sea el próximo gobernador de Veracruz, por eso estamos aquí, dijo Andrés Manuel López Obrador, quien insistió en que el PRI y el PAN son lo mismo.

Sobre la grabación y difusión de conversaciones del mandatario veracruzano, Fidel Herrera Beltrán, con diversos actores políticos, el ex candidato presidencial señaló que sólo pusieron de manifiesto lo que ya se sabe.

López Obrador arribó al parque Zamora de esta ciudad casidos horas después del tiempo en que se tenía programado el encuentro de apoyo al candidato de la coalición PRD, PT y Convergencia al gobierno del estado, Dante Delgado Rannauro. Anticipó que estará en la entidad en una intensa gira de respaldo a Dante, a quien conozco y sé que es responsable y sensible; una opción verdadera para sacar a Veracruz del atraso en que se encuentra.

El encuentro con militantes de los partidos y los comités del gobierno legítimo se llevó a cabo en un parque público con escasa iluminación y en medio de escombros, producto de supuestas reparaciones.

López Obrador señaló: es muy lamentable lo que sucede en este gran estado, que es de los más ricos del país en recursos naturales, igual que lo es México; pero en esta entidad, que es como una república y su principal recurso es un pueblo bueno, trabajador y con una inmensa bondad, no se avanza, no hay opciones, alternativas ni oportunidades, dijo ante miles que se congregaron en el céntrico parque Zamora de este puerto.

Cada tres o seis años hay camadas de nuevos ricos, acusó el tabasqueño, quien señaló que no hay obras (en favor de los veracruzanos) porque el mayor presupuesto se destina a pagar campañas de publicidad. "Tienen aturdida a la gente, y por eso, qué bueno que Dante está llamando al pueblo a despertar, porque muchos aún están dormidos, como anestesiados.

"Vengo a Veracruz a decir a mis paisanos que no dejen pasar la oportunidad. Puede parecerles extraño que diga paisanos, pero les recuerdo que mi padre era veracruzano y mi madre tabasqueña, por lo que tengo sangre veracruzana en mis venas.

VIERNES 18 DE JUNIO DE 2010

Lo que plantea Dante es lo que ya hizo cuando fue gobernador: impulsar actividades productivas, y también me gustó lo que dijo respecto a que para enfrentar la inseguridad y la violencia es necesario crear empleos, porque a los jóvenes se les canceló su futuro, al negarles oportunidades de trabajo y de estudio.

Recordó que gracias a este movimiento del gobierno legítimo, se ha logrado impulsar en el Congreso de la Unión apoyos a diversos programas sociales. Una de las metas, el llamado apoyo universal para adultos mayores –dijo–, se dará en todo el país a personas mayores de 65 años, y tendría que ir aumentando de acuerdo con el nivel de la inflación.

Asimismo, advirtió sobre la gente de mala entraña que se roba el presupuesto y sólo cuando hay campañas reparten migajas, despensas y piden el voto. Por eso vengo a Veracruz a decirles que ya basta.

Sobre la entrevista que le hicieron periodistas porteños minutos antes de su arribo al parque Zamora, en relación con las conversaciones del mandatario estatal, dijo: “ya se sabe lo de Fidel Herrera, sólo se está poniendo al descubierto; pero los que lo grabaron, esos son iguales; Fidel Herrera y Miguel Ángel Yunes son los mismo.

Debemos tener mucha conciencia, ni PRI ni PAN son el camino. Yo respeto mucho a los priistas y panistas de abajo porque están igual de amolados que el resto del pueblo; nuestro pleito es con los de arriba. Los del PRI son rateros y los del PAN son ladrones, esa es la única diferencia.

Saquean oficina del PRD en Guadalajara

JUAN CARLOS G. PARTIDA, CORRESPONSAL

Periódico La Jornada

Viernes 18 de junio de 2010, p. 30

Guadalajara, Jal. Desconocidos sustrajeron de las oficinas del Comité Directivo Estatal del PRD, en el centro de Guadalajara, equipo de cómputo asignado a la Secretaría de Organización, informó José Antonio Magallanes, presidente estatal de ese instituto político. Dijo que se interpuso una denuncia que fue anexada a otra por un robo ocurrido el 3 de mayo en las mismas oficinas. Agregó que solicitará audiencia con el procurador Tomás Coronado Olmos, con el secretario de Seguridad Pública de Jalisco, Luis Carlos Nájera, y con el director de seguridad del municipio, Servando Sepúlveda.

VIERNES 18 DE JUNIO DE 2010

Asistió en febrero de 2004 a una reunión donde se planeó la estrategia

Nuevo delegado de PGR en Morelos participó en un plan contra AMLO

GUSTAVO CASTILLO

Periódico La Jornada

Viernes 18 de junio de 2010, p. 8

El procurador general de la República, Arturo Chávez Chávez, designó como nuevo delegado de esa institución en el estado de Morelos a Rolando López Villaseñor.

El mencionado funcionario asistió en febrero de 2004 a una reunión en el hotel Presidente de la ciudad de México, en la que se habría discutido iniciar la averiguación previa sobre el presunto financiamiento irregular para el PRD a través de René Bejarano, lo que se usó como parte de la estrategia para evitar que Andrés Manuel López Obrador alcanzara la candidatura presidencial.

En ese encuentro también estuvieron el entonces senador del PAN Diego Fernández de Cevallos, y el empresario Carlos Ahumada Kurtz.

Por medio de un comunicado de prensa, la PGR informó que en nombre de Chávez Chávez, el coordinador general de Delegaciones, Bernardo Espino del Castillo, tomó protesta al funcionario en presencia del gobernador de Morelos, Marco Adame.

Según la dependencia, López Villaseñor agradeció la confianza del procurador general de la República, del gobernador y de las autoridades estatales para designarlo titular de la delegación de esta dependencia.

Señaló asimismo, que este nombramiento da muestra de la coordinación que existe entre el gobierno federal y el estado, misma que se verá reflejada en reforzar las acciones de las autoridades para combatir el crimen organizado y cualquier manifestación de delito, a fin de refrendar la confianza y cercanía con la sociedad morelense.

VIERNES 18 DE JUNIO DE 2010

El Ejecutivo endurece su discurso y dice que su gobierno brinda oportunidades de progresar

Calderón presume su apoyo a pobres y censura prácticas del viejo modelo

CLAUDIA HERRERA BELTRÁN

Periódico La Jornada

Viernes 18 de junio de 2010, p. 13

Ante la confrontación entre PRI y PAN por las próximas elecciones, el presidente Felipe Calderón deploró que no se hayan erradicado visiones paternalistas, clientelistas o corporativas en México y deslindó a su gobierno de las prácticas del viejo modelo.

Cuando faltan 16 días para los comicios en varios estados, advirtió que lejos del modelo en el que los apoyos no llegaban a los más pobres o se entregaban en función de simpatías personales o partidistas, su administración no condiciona la entrega de recursos ni exige lealtades a la gente del campo.

El Presidente endureció su discurso un día después de que el dirigente del Partido Acción Nacional (PAN), César Nava, dio a conocer grabaciones de conversaciones telefónicas del gobernador de Veracruz, Fidel Herrera Beltrán, para acusarlo de desviar recursos públicos en favor de las campañas electorales del PRI, a lo que el veracruzano reviró con una denuncia contra Nava por cometer espionaje telefónico.

En la asamblea anual de la Fundación Mexicana para el Desarrollo Rural, el mandatario federal estuvo acompañado de su esposa, Margarita Zavala, a quien saludó como en otras ocasiones como querida Margarita. La víspera, el PRI, en la Comisión Permanente, calificó a la ex diputada de mafiosa y señaló que cometió delitos electorales en Oaxaca al haber acompañado a Mané Sánchez, esposa del candidato a la gubernatura de la Alianza PRD-PAN, Gabino Cué, durante un encuentro con mujeres indígenas.

Luego de compartir el estrado con Fernando Lerdo de Tejada, vicepresidente de la fundación y ex vocero del ex presidente Ernesto Zedillo, Calderón se quejó de que durante muchas décadas los recursos se repartían en función de simpatías personales, políticas o partidistas en función de clientela; prácticas que por desgracia no hemos erradicado totalmente, pero que deben necesariamente erradicarse y sustituirse por prácticas de corresponsabilidad y de libertad.

En su crítica al viejo modelo, señaló que los recursos ni llegaban a los campesinos más pobres ni a los indígenas, ni tampoco generaban una sociedad más fuerte basada en la libertad y en la responsabilidad.

Insistió que su gobierno trata de cambiar ese modelo al entregar los recursos a la gente que verdaderamente los necesita, al margen de criterios políticos, independientemente de que esos criterios sigan teniendo una fuerte presencia en las discusiones a la hora de asignar el presupuesto en el Congreso.

Frente a empresarios, entre los que se encontraba el dueño de Bimbo, Lorenzo Servitje, el mandatario explicó que las mujeres y los hombres del campo no quieren dádivas, caridad o regalos, sino una oportunidad de salir adelante a partir de la dignidad de su propio trabajo.

VIERNES 18 DE JUNIO DE 2010

Enfatizó que su administración busca romper la enorme dependencia generada por una cultura de paternalismo largamente arraigada y que ha aletargado de manera importante principios promotores del desarrollo como la libertad y la responsabilidad personal.

También dejó claro que su gobierno busca entregar de manera directa el dinero a los beneficiarios para evitar la intermediación que resta eficiencia, por decir lo menos, a los recursos aplicados al sector agropecuario.

En el salón Adolfo López Mateos de Los Pinos, señaló que el gobierno federal privilegia las transferencias electrónicas para que no pase ni el efectivo ni el cheque de mano en mano, que se deposite en cuentas bancarias.

Mencionó que 73 por ciento de los beneficiarios de Procampo ya reciben sus recursos por medio de un depósito bancario cuando antes era sólo 19 por ciento del padrón.

Presumió que jamás un gobierno ha destinado tantos recursos al campo como el suyo, ya que el presupuesto del sector ha pasado de 148 mil millones de pesos en 2006 a 268 mil millones de pesos en 2010. Además aseguró que el gobierno ha actualizado el padrón de Procampo para beneficiar a los pequeños propietarios.

Tres años después de que Calderón Hinojosa regañó a empresarios de la Fundación Mexicana para el Desarrollo Rural por haber cuestionado su proyecto de reforma hacendaria, esta vez los invitó a que estemos mucho más cerca para que participen en el proceso de vigilar y dar una mejor dirección a los programas del gobierno.

Agencias señaladas por sus costos elevados son las que cotizarán viajes internacionales de legisladores

E. MÉNDEZ Y R. GARDUÑO

Periódico La Jornada

Viernes 18 de junio de 2010, p. 17

El comité de administración de San Lázaro autorizó las solicitudes de cotización de viaje para comisión internacional de los legisladores. La Dirección de Atención a los Diputados dará el visto bueno a las solicitudes que presenten las agencias que operan en el recinto legislativo, que son las que ya fueron señaladas por cobrar precios excesivamente elevados, con la finalidad de entregar el sobrante en efectivo a los beneficiados. Para el efecto, los boletos para vuelos que sobrepasen las tres horas de duración se cotizarán en la tarifa de clase de negocios, también conocida como ejecutiva. Los viajes de menos de tres horas de duración se tasarán en las tarifas turista superior y la más económica, y todos los boletos de personas de apoyo, sin importar la duración del vuelo, se incluirán en la tarifa turista superior y en la más económica.

VIERNES 18 DE JUNIO DE 2010

Se busca consolidar la planta laboral contratada por cada diputado, afirman en la Cámara

Saldrían de San Lázaro 1,200 trabajadores con el plan de retiro voluntario en marcha

Habría gratificación de tres meses de sueldo, adicional a los 20 días por año laborado que marca la ley

ROBERTO GARDUÑO Y ENRIQUE MÉNDEZ
Periódico La Jornada
Viernes 18 de junio de 2010, p. 17

La Cámara de Diputados empezó un programa de retiro voluntario definitivo para trabajadores con régimen de base, base sindicalizada y operativo de confianza, con el propósito de reducir el número de empleados administrativos e implícitamente privilegiar a quienes fueron contratados directamente por cada uno de los 400 legisladores. Por medio de la Secretaría de Servicios Administrativos y Financieros, la Secretaría General de San Lázaro emprendió el programa especial de conclusión de servicios de forma definitiva, conocido como retiro voluntario, combinando una propuesta que resulte atractiva y promueva el interés del personal en las ventajas económicas de dicho programa, estimulando la salida del sector que por sus años de labor se encuentre próximo a retirarse. El área administrativa refiere que tal medida se toma en un contexto de reestructuración, preservando la consecución de los objetivos institucionales y los derechos laborales de los empleados. Se define como conclusión definitiva de la prestación de servicios de los trabajadores de la Cámara de Diputados al acto voluntario mediante el cual los de base sindicalizada y operativos de confianza que, contando con una antigüedad mínima de tres años de labor en este órgano legislativo, renuncien de manera libre, espontánea e irrevocable al puesto que desempeñan, para adherirse al programa y recibir la gratificación que en él se contempla.

El objetivo de dicho programa es preservar –se dijo a este diario– la planta laboral alterna que se ha consolidado en los últimos meses en San Lázaro, donde cada uno de los diputados ha colocado personal cercano y, en otros casos, producto de compromisos personales o con los grupos políticos a que están afiliados los legisladores. Para aplicar el programa de renuncia al empleo, la Secretaría General argumenta disminución en el presupuesto de la Cámara de Diputados. Se trata de reducir en 10 por ciento la planta laboral de base y de confianza operativa – como mínimo –, cuyo cálculo en conjunto alcanza mil 200 trabajadores. El plazo para inscribirse es del primero de junio al 15 de julio próximo. En las denominadas reglas de operación se desglosa que la incorporación será individual y voluntaria, por medio de una solicitud presentada en la Dirección General de Recursos Humanos. Al personal que se apruebe dicha solicitud se le entregará una gratificación económica, que constará de tres meses de sueldo, donde se incluirán los siguientes rubros: sueldo tabular, quinquenio (en su caso), compensación garantizada, vales de tiendas de autoservicio, ayuda para renta, apoyo a la economía familiar, prestación sindical, apoyo para transporte, despensa, compensación en desarrollo y capacitación, bono de productividad y aguinaldo.

También se les liquidaría con 20 días de sueldo por cada año de servicio cumplido, como marca la ley, y 12 días por cada año de labor prestado, el cual no podrá exceder del doble del salario mínimo vigente; los conceptos de aguinaldo y prima vacacional se ajustarán de acuerdo con la fecha de baja de los trabajadores. Asimismo, se aplicará el impuesto correspondiente, de acuerdo con lo establecido en la Ley del Impuesto sobre la Renta, así como el descuento a que haya lugar por pensiones alimentarias, préstamos o cualquier otro adeudo.

VIERNES 18 DE JUNIO DE 2010

Astillero

Alegría en la oscuridad

Manipulación futbolera

Orgullo prefabricado

Los Pinos habla de orejas

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

El notable triunfo del futbol comercial mexicano ayer en el torneo de Sudáfrica embona convenientemente con el proceso de patrioterismo simplón y distractor que las elites rectoras del país han puesto a correr, sobre todo en pantallas de televisión, con el propósito de convencer a los ciudadanos de que sus problemas tienen causa y origen en territorios del voluntarismo individual y que las crisis nacionales se pueden remontar a partir de epopeyas de imaginación declamadas sobre un Paseo de la Reforma increíblemente desprovisto de automóviles y viandantes. La plausible victoria de un equipo profesional de balompié resulta así contaminada por la manipulación largamente anunciada que de ese ente representativo del más popular de los deportes han hecho tanto el calderonismo, que ha buscado colgarse de los éxitos y la fama del conjunto tradicionalmente identificado con el color verde (aunque en esta copa se ha usado uniforme negro, tal vez en concordancia con la situación real del país), como los grupos empresariales (sobre todo Televisa y Televisión Azteca, más algunos anunciantes principales, como Bimbo con su campaña de hacer sándwiches) que inflan los logros de la mencionada selección con propósitos absolutamente comerciales, tratando de inyectar en la audiencia dosis electrónicas narcóticas que hagan olvidar la triste y difícil situación diaria de las mayorías e incluso lleven a fabricarse por necesidad un falso orgullo nacional, con paraísos artificiales de euforia y bienestar que mueven al consumismo buscado por los patrocinadores y que desaparecen en cuanto la droga futbolera también cesa.

Nada cambia para bien en la situación nacional a partir de los resultados de una competencia deportiva abiertamente movida por intereses comerciales, pero los ministerios de propaganda que funcionan en Los Pinos y en los foros del duopolio televisivo aprovechan el momento para suministrar por la vía electrónica los estupefacientes necesarios para que el caldero hirviente siga sin explotar. Y no se diga que estas líneas astilladas están movidas por un espíritu de acritudes antideportivas o contrarias a la mencionada selección: el autor de estas líneas es un racional aficionado al futbol (sin fanatismos ni obcecación) que encomia las virtudes del equipo mexicano y del director técnico como tal, no como anunciante de Iniciativas Privadas México, y que cree que esa selección tiene suficiente fuerza y calidad como para ir más adelante (al grado que ayer este tecleador astillado se atrevió a pronosticar que México ganaría 2 a 1 a Francia). Pero no puede desatenderse el tema del uso manipulado, faccioso, ofensivo, que los principales culpables de la postración nacional hacen de circunstancias alegres como la del triunfo futbolero. La enorme lista de agravios sociales en materia de seguridad pública e integridad física de los ciudadanos pareciera quedar provisionalmente relegada en medio del desbordamiento matraquero proveniente del chicharismo y el cuauhtemazo. Las preocupaciones nacionales se concentran alrededor del Ángel de la Independencia, y sus sitios de similares resonancias celebrantes en el resto del país, y la gran inconciencia cívica militante se vuelve guerrillera en las montañas de los festejos futboleros desde algún lugar de las frustraciones acumuladas canjeables por alargadísimos gritos de gol.

VIERNES 18 DE JUNIO DE 2010

Dime qué festejas con exceso y te diré quién eres con carencias. Escucha el barullo televisivo con comerciales y olvida tu entorno de infortunio. Que nada te importen el ayer y el mañana sino el hoy de los goles que inducidamente has de celebrar en una especie de borrachera de conciencias. El bicentenario no necesita más celebración que la de la conversión de los trágicos ratones verdes del pasado en los Ratatouilles del presente sudafricano. ¡Patria o muerte: golearemos!

Entre la algarabía balompédica poca atención mantiene la virtual guerra política contra el más duro de los priístmos que ha desatado el comandante electoral panista de apellido Calderón. Justamente cuando avanzaba una ofensiva del tricolor para denunciar el uso electoral de fondos y programas públicos por parte de Los Pinos fue detonada la bomba de espionaje telefónico que pretende pegarle a uno de los duros entre los duros, el ejemplarmente dinosaurio Fidel Herrera. El desechable César Nava se permitió incluso exhibir dos piezas más de esas interceptaciones. Y rápidamente se desmarcó de la jugada, al menos en términos declarativos, Enrique Peña Nieto, sobre quien habían caído acusaciones de pretender el desplazamiento del gobernador veracruzano que según eso pretendía pelearle la candidatura presidencial. Y Felipe Calderón no tuvo paciencia para degustar el plato frío de la venganza y se lanzó de inmediato en contra de los gobernantes que usan el poder para distribuir con sentido partidista esos recursos públicos, en un discurso delator del origen del golpe contra el veracruzano que efectivamente es un histórico especialista en esas delictivas formas de patrocinios políticos y adulteraciones electorales. Pero no parecen los panistas empoderados los más autorizados para hacer esas denuncias y reclamos: Los Pinos hablando de Oportunidades.

El calderonismo se sabe electoralmente en riesgo y pretende responder con lo que le queda a la mano: el uso faccioso de la inteligencia gubernamental para enfrentar a mapaches corruptos como el gobernador de Veracruz, el anuncio del líder panista de que solicitará la presencia de la Policía Federal en Oaxaca el día de las elecciones, y el golpe a la CNDH que ha dado el presidente de la comisión de asuntos de Defensa Nacional de San Lázaro, el ex jefe policiaco federal Ardelio Vargas, quien considera muy aventurado que el *ombudsman* nacional hubiera acusado a la Sedena de asesinar a dos pequeños en Tamaulipas y de alterar la escena de esos crímenes.

Y, mientras Gómez-Mont sigue produciendo frases de antología, ¡feliz fin de semana!

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx

VIERNES 18 DE JUNIO DE 2010

Clase Política

Estrategia de convencimiento

MIGUEL ÁNGEL RIVERA

Si el presidente Felipe Calderón está convencido de que su estrategia de combate a la inseguridad es la que funciona, entonces que nos convenza a todos, porque lo que se quiere son resultados, afirmó el coordinador de los diputados del PRI, Francisco Rojas Gutiérrez. El legislador priísta precisó que la lucha contra la violencia y el crimen organizado es de todos los mexicanos, pero necesitamos una estrategia que produzca resultados. Rojas participó en un foro sobre progreso económico y social, en Chiautempan, Tlaxcala, parte de la campaña del candidato priísta al gobierno de esa entidad, Mariano González Zarur.

La cosecha

Las investigaciones obligadas por la tragedia de la guardería ABC de Hermosillo, Sonora, causaron alarma en días recientes en el medio periodístico. Resulta que la guardería 48 del IMSS, donde se atiende a los hijos de compañeras periodistas en esta capital, fue clausurada por no cumplir los requisitos de seguridad. Esto significa que durante los pasados 20 años, cientos de madres periodistas y trabajadoras de medios de comunicación dejaron a sus pequeños en un plantel que no cumplía con las medidas de seguridad establecidas en las normas oficiales de Protección Civil.

De acuerdo con una encuesta de salida de la empresa Krathos Consulting Group, el candidato de la alianza PRI-PVEM-Panal al gobierno de Sinaloa, Jesús Vizcarra Calderón, con 67 por ciento de las preferencias, aventajó por segunda ocasión en el debate al ex priísta abanderado de la coalición encabezada por PAN y PRD, Mario López Valdez, quien obtuvo 25 por ciento, mientras que 8 por ciento no contestó.

El popular Jardín de San Marcos será la sede del principal acto de apoyo por parte del gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, a los candidatos priístas al gobierno y la presidencia municipal de Aguascalientes, Carlos Lozano de la Torre y Lorena Martínez, mañana, sábado.

Con una propuesta para fortalecer los mecanismos de cooperación internacional en materia de seguridad y eficiencia energética, así como el desarrollo de energías de baja emisión, la secretaria de Energía de México, Georgina Kessel, viajó a Japón para asistir a la reunión de ministros de Energía del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC), que se iniciará hoy en la ciudad de Fukui. Los ayuntamientos deben trabajar con estricta disciplina presupuestal, pero evitar, como ocurre en el gobierno federal, el subejercicio de los recursos públicos, principalmente de aquellos destinados a realizar obras de infraestructura y equipamiento urbano, afirmó el presidente del PRI en el estado de México, Ricardo Aguilar Castillo.

La Ley Federal de Acceso a la Información Pública Gubernamental no se negocia, aseguró la presidenta del IFAI, Jacqueline Peschard, al precisar que se dialoga con diversos sectores oficiales para crear mecanismos que permitan mejorar la aplicación de la norma.

riverapaz@prodigy.net.mx

VIERNES 18 DE JUNIO DE 2010

La SCJN contra la Constitución

LUIS JAVIER GARRIDO

Las principales fuerzas sociales del país se hallan en abierta resistencia contra el gobierno panista cuando se empiezan a producir los esperados fallos del Poder Judicial sobre cuestiones cruciales, ahondándose con ellos una peligrosa brecha entre una clase política decidida al margen de la legalidad a seguir desmantelando la nación y cancelándole derechos a los mexicanos en nombre de los intereses de las transnacionales, y un pueblo que entiende cada vez más que no puede ya invocar dicha legalidad para defender sus derechos.

1. Los recientes fallos de la Suprema Corte de Justicia (SCJN) han avergonzado a la nación al tratar de establecer, contra la Constitución y contra la razón, que a) un organismo público como el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) tiene el derecho de subrogar, es decir de privatizar, sus funciones (15 de junio), y que b) tras el incendio de la estancia infantil ABC de Hermosillo el 5 de junio de 2009, como consecuencia de la entrega ilegal de la misma a una parienta política de Felipe Calderón para que lucrara con ella sin atender las condiciones mínimas de seguridad y de calidad, no hay funcionarios culpables.

2. La mayoría de los 49 niños muertos y más de 79 heridos eran de familias de obreros, y ante su clamor inatendido de justicia y el desprecio del panismo, han expresado con claridad lo que es el sentimiento de la nación y su voluntad de seguir luchando, como se puede leer en *Nosotros somos los culpables: la tragedia de la guardería ABC* (Grijalbo, 2010, 224 pp.)

3. El aspecto más patético de la aberrante decisión no es, sin embargo, el social, sino el político, pues a consecuencia de esta investigación en la que enseñaron el cobre, los propios ministros están demandando se les retire la facultad de investigación que tienen, so pretexto de que la importancia de este rol los compromete ante la opinión nacional, por lo que buscan dejar de ser el órgano de control de la constitucionalidad de las leyes y de los actos de la administración y que la función investigadora pase a otra instancia (como podría ser la CNDH), con lo que la misma se desnaturalizaría y minimizaría, acabándose con el equilibrio de poderes y fortaleciéndose aún más el poder despótico del Ejecutivo, lo que es ridículo.

4. El bochornoso papel de la SCJN en este verano de 2010 está conduciendo de tal manera a agravar la crisis nacional al evidenciar que no hay legalidad alguna en el país, ni medios jurídicos para luchar por ella, por lo que no quedan en lo estrictamente jurídico más que las instancias internacionales. La SCJN está integrada por oscuros y mediocres abogados sometidos al poder de El Yunque y del PAN, señalados continuamente como reaccionarios y corruptos y que lo único que buscan es desmantelar la nación y cancelar los derechos sociales de los mexicanos de manera subrepticia. De ahí que esta gravísima decisión, contraria a la Constitución, se haya anunciado en pleno Mundial de Fútbol, buscando minimizarla al anunciar el gobierno de manera propagandística que va a proceder contra militares violadores de derechos humanos, lo que por otra parte nadie le cree.

5. Los gobiernos panistas que ha tenido el país desde 2000 no se distinguen en sus rasgos esenciales de los gobiernos priistas que tuvo México entre 1982 y 2000, porque no son otra cosa que una prolongación del mismo régimen político neoliberal instaurado a partir de 1982 y que ha tenido como objetivo el tornar inexistente a la Constitución mexicana para establecer un modelo autoritario de ejercicio del poder enmascarado en un discurso sobre la democracia que se sustenta en las reglas no escritas del despotismo neoliberal.

VIERNES 18 DE JUNIO DE 2010

6. El ejercicio del poder panista ha sido mucho más despótico y antinacional que el de los priistas, porque ha estado determinado por el fanatismo ultraderechista que subsiste en el país y por el sentimiento revanchista de los grupos de ultraderecha que existen integrados al PAN, de ahí su talante mucho más corrupto y cínico, que determina que para muchos Acción Nacional sea un cadáver, como lo decía el prominente panista Rogelio Sada Zambrano a *La Jornada* el domingo 13.

7. La lucha social se está dando también en el ámbito internacional, como lo están haciendo ahora mismo los integrantes del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) ante la Organización Internacional del Trabajo (OIT) en Ginebra, Suiza, donde han sido calurosamente acogidos. Tras la fracasada intervención el lunes 14 de Javier Lozano, el enviado de Calderón, cuando fue abucheado al tratar de justificar las violaciones de derechos fundamentales a mineros y electricistas, Martín Esparza (secretario general del SME) presentó ayer con éxito una exposición donde evidenció las innumerables violaciones de Calderón no sólo al marco constitucional y legal interno sino a la normatividad internacional suscrita por México.

8. Los integrantes del gobierno *de facto* de Felipe Calderón han actuado, sin embargo, con desparpajo ante los señalamientos y acusaciones que se les han hecho por los delitos que han cometido en el ejercicio del poder, porque saben que son impunes: que en el modelo neoliberal no pueden ser sancionados sino cuando traicionan a Washington o a los grandes consorcios transnacionales. O, en otras palabras, cuando transgreden la normatividad no escrita de la globalización neoliberal.

9. La Constitución y las leyes de la República no pueden ser aplicadas a los funcionarios panistas por los tribunales porque la derecha mexicana controla a la SCJN y a las instancias federales y locales de justicia. En el modelo político neoliberal los ministros, magistrados y jueces integrantes del Poder Judicial no son otra cosa que empleados de los poderes fácticos, sometidos no a la legalidad formal de la nación sino a los dictados del poder, que en los asuntos sociales, administrativos o políticos, en donde hay un interés de la mafia en el poder o del Estado neoliberal, fallará siempre contra los intereses de la nación, lo que no le deja al pueblo más que una alternativa: por medio de la movilización social y la resistencia ciudadana tratar de someter a los integrantes de la clase política y a los propios jueces a la legalidad y de imponer el establecimiento de un orden de derecho, de instaurar, en consecuencia, otro régimen político. Algo que parece imposible si no media una movilización sin precedentes.

10. El espejismo de creer en una legalidad inexistente con base en la posible e hipotética honestidad de algún juez no puede ser la base de la movilización de una sociedad que, sin embargo, debe mantenerse en el marco de una resistencia civil pacífica si quiere echar del poder a la mafia corrupta de panistas y priistas que, en nombre de intereses transnacionales, sigue pisoteando los derechos de los mexicanos y de la nación.



Cae lavador del cartel de Beltrán

REFORMA / Staff

Guillermo Francisco Ocaña Pradal, ex conductor de televisión y promotor de artistas, se encuentra preso por ser considerado uno de los principales lavadores de los Beltrán Leyva.

La PGR encontró que Ocaña fue operador de empresas y negocios de Clara Elena Laborín Archuleta, esposa del capo Héctor Beltrán Leyva, "El HP", actualmente prófugo.

Según la autoridad, Memo Ocaña, como se le conoce en el mundo artístico, es uno de los eslabones que vinculó a figuras de la farándula con narcos.

Como dueño de una empresa de promoción de eventos y espectáculos y manager de cantantes en Televisa, realizó shows y contrató artistas para la mafia.

Su captura se registró el 19 de abril, pero no fue dada a conocer oficialmente. Desde esa fecha, Ocaña está internado en el Reclusorio Oriente.

En diciembre de 2005, ya había sido detenido junto con siete narcos colombianos que fueron acusados de lavar dinero, pero, tras un arraigo de 90 días, fue liberado.

El 17 de abril, dos días antes de la captura de Ocaña, su socio Clara Elena Laborín fue arrojada viva, luego de haber sido secuestrada, en una céntrica calle de Hermosillo con un mensaje para Beltrán: "Aquí está tu esposa, por la que te negaste a responder, te la entrego sana y salva para que veas y aprendas que para nosotros la familia es sagrada", además de: "Nosotros no matamos mujeres ni niños, únicamente vamos por 'El Hache' y 'El Dos Mil', así como por varios policías".

NACIONAL 6

Detalla inconsistencias en recomendación

Advierte Ejército fallas de CNDH

► Dice que desestimó datos que prueban que niños murieron en fuego cruzado

REFORMA / Staff

ría de Justicia Militar sobre este incidente debido a que estaba impedida legalmente para hacerlo.

Anoche, el Secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, dijo que el informe de la CNDH sobre la muerte de los niños no es definitivo, pero servirá para llegar a conclusiones.

En entrevista, el funcionario adelantó que el Gobierno federal

analizará a detalle el contenido de la recomendación del ombudsman y pondrá especial énfasis en determinar si la investigación del organismo autónomo fue exhaustiva o no.

"Será analizada en sus términos. Hay otras investigaciones que se tienen que ponderar. Hasta donde yo entiendo, la CNDH ha dicho que ha actuado bajo las

versiones que tiene a su alcance, y con ello se debe estimar si ha sido exhaustiva su investigación o no", apuntó Gómez Mont.

"Este es un asunto delicado, importante, por los bienes que hay en juego (...) y vamos a dar el beneficio de la duda de que es un procedimiento ordenado".

NACIONAL 8

Argumentos de la Sedena

Fuentes militares señalaron que la investigación de la CNDH...

- **No considera** la existencia de dos cadáveres de sicarios en el lugar de los hechos.
- **No advierte** que una camioneta tiene huellas de una detonación de granada ocho kilómetros atrás.
- **Ignora** la declaración ministerial de la madre de los niños Almanza en la que reconoce la confusión por el fuego cruzado.
- **No da cuenta** de vehículos de sicarios ni de vehículos militares en la zona.
- **Descarta** peritajes y se basa en testimonios.
- **Desconsidera** la declaración de un plagiado que escapó en la refriega.

LOS LAKERS, BICAMPEONES

LOS ANGELES. Los Lakers reclamaron anoche el decimosexto título de la NBA en su historia y el segundo consecutivo al superar 83-79 a los Celtics de Boston en el séptimo juego de la Serie Final. Kobe Bryant, quien con el de ayer suma cinco campeonatos con los angelinos, fue el Jugador Más Valioso de la serie.

REFORMA.COM nota y fotogalería



Domina comicios guerra sucia

► Registran intromisión de Gobernadores, agresiones y acusaciones

REFORMA / Staff

Las campañas para renovar 12 gubernaturas el 4 de julio están marcadas por una "guerra sucia".

Se han registrado la intromisión de Gobernadores, agresiones, reclamos por campañas sucias en spots e internet, acusaciones de vínculos con el narco -que ya llevaron a la pérdida de registro de un candidato: Greg Sánchez-, denuncias ante procuradurías y llamados a no usar a la Policía con fines electorales.

Critica FGH prácticas clientelares

Abierto el escándalo de las conversaciones del Gobernador de Veracruz, Fidel Herrera, en las que promete apoyos a candidatos del PRI, el Presidente Felipe Calderón deploró la entrega clientelar de recursos.

Afirmó que el Gobierno no exige lealtad para entregar recursos de programas sociales.

Mayolo López

En Veracruz, estalló el escándalo luego de que se difundieran audios que prueban la operación directa del Gobernador para apoyar las campañas priistas. El PAN y el PRD trabajan en denuncias ante la PGR y el IFE

contra el Mandatario, quien respondió con una querrela contra el líder del PAN, César Nava, a quien le cambió el apellido materno, y el candidato panista Miguel Angel Yunes por espionaje. En Oaxaca, secuestraron y

violaron a Aurora López, ex funcionaria del Gobierno de José Murat y líder transportista que dejó de apoyar al PRI para respaldar la campaña de la alianza opositora que encabeza Gabino Cué.

Nava acudió a visitarla y la secundó en su acusación de que el Gobernador Ulises Ruiz es el autor intelectual del ataque.

En Sinaloa, el opositor Mario López Valdez centró el debate entre candidatos en una pregunta para el priista Jesús Vizcarra: "¿Es o no compadre de 'El Mayo' Zambada?". El abanderado tricolor evadió el cuestionamiento.

Ayer, el dirigente nacional del PRD, Jesús Ortega, exigió a la PGR investigar a Vizcarra por su posible relación con Zambada.

NACIONAL 11

BUENA MESA

¡A festejar al carbón!

Para una parrillada perfecta, sigue nuestra guía práctica y celebra a papá con un festín de cortes de carne.

PÁGINA 1



GENTE!

Estoy limpio. - Joan Sebastian

Desde Taxco, el cantautor niega vínculos con el narco y asegura que el Ejército cateó su rancho.

PÁGINA 1

REFORMA.COM

EXTRAS DE HOY:

Los océanos del futuro

Un estudio a mil 200 kilómetros del Polo Norte medirá el impacto del CO2 en la vida marina.

► video y fotogalería



SUPLEMENTO

El verano filmico

Desde Toy Story 3 hasta Resident Evil, conoce las mejores películas de la temporada en CINERGIA.

SÓLO SUSCRIPTORES

NACIONAL

Deja Maciel a hija herencia millonaria

Una revista ibérica afirma que es heredera de un patrimonio inmobiliario valuado en 10 millones de euros.

PÁGINA 2



VIERNES 18 DE JUNIO DE 2010

Multa IFE a Azteca

Guadalupe Irizar

(18 junio 2010).- El Consejo General del IFE sancionó a Televisión Azteca con 3.2 millones de pesos y al Grupo Editorial Diez S.A. de C.V. responsable de la publicación de la revista "Vértigo", con 224 mil 668 pesos. Las multas son por infringir la Constitución y haber transmitido spots no autorizados por el IFE en el marco de las campañas electorales en Tamaulipas.

Por mayoría, los consejeros aprobaron la propuesta de resolución de la Secretaría Ejecutiva, que sancionó la transmisión de spots con 82 impactos en las televisoras locales los días 6 y 7 de junio de 2010. En ellos, al anunciar supuestamente la edición periodística, se promovió al candidato del PRI-PVEM a la gubernatura de la entidad, Rodolfo Torres Cantú, quien aparece en la portada de esa publicación.

El Consejo General del IFE exoneró a los partidos de la coalición y al candidato involucrado, en función de que se deslindaron de dichos spots en su momento y antes del procedimiento sancionador en su contra. En el expediente quedó acreditado que el candidato y los representantes de la coalición en Tamaulipas, y del PRI en específico, demandaron a la televisora el retiro de los promocionales de la revista "Vértigo".

Sin embargo, en el caso de la televisora del Ajusco y de la editora de "Vértigo", la autoridad consideró acreditada una actitud reincidente, violatoria de la ley, de ambos actores, que han hecho caso omiso de la Constitución al transmitir spots que pueden incidir en contiendas electorales.

Acusan Peña y Beatriz espionaje

Arturo Espinosa y Ana Laura Vásquez

(18 junio 2010).- El Gobernador del Estado de México, Enrique Peña, exigió al PAN explicar el origen de las grabaciones en las que Fidel Herrera compromete apoyos a las campañas del PRI, para descartar que el Gobierno federal esté desviando recursos de las instituciones que hacen labores de inteligencia. "Habrà que preguntar al partido (PAN) -que ha venido exhibiendo estas llamadas como gran logro que está en la ilegalidad- de dónde las obtuvieron, y no nos hagan pensar o suponer que instituciones pensadas a trabajos de inteligencia ahora las utilice el Gobierno, y el partido para fines electorales", acusó.

En Tlaxcala, la dirigente del PRI, Beatriz Paredes, dijo que es preocupante que el Gobierno utilice los recursos de estas instituciones para realizar actividades de espionaje. "No reconocemos la autenticidad de esas grabaciones, es un asunto que se tendrá que probar (...) se trata de una guerra sucia a través de espionajes, de manipulación de grabaciones", apuntó.

VIERNES 18 DE JUNIO DE 2010

Critica Paredes política social

Dicen falsedades del PRI, afirma. Culpa líder tricolor a gobiernos azules de ofrecer apoyos con fines electorales

Ana Laura Vásquez

(18 junio 2010).- Corresponsal

APIZACO.- Desde que el PAN llegó al Gobierno se dedicó a impulsar una política clientelar disfrazada de estrategia de desarrollo social, que tiene como objetivo "chantajear a la gente con votos", acusó ayer Beatriz Paredes, presidenta del PRI. Expuso que no es el PRI, sino el PAN, el que cree que el desarrollo social no es más que dar modestas aportaciones a los pobres. "Nosotros no le estamos faltando al respeto a nadie, no estamos animando al odio, no estamos envenenando a la población", señaló Paredes. Indicó que desde el sexenio de Vicente Fox, los recursos excedentes del petróleo, más de 400 mil millones de pesos que no estaban incluidos en los presupuestos, se aplicaron a una estrategia "disque de desarrollo social" que en lugar de reducir el número de pobres lo incrementó. "Apoyar a los viejitos para después decirles: 'si no votas por el PAN te voy a quitar el apoyo', apoyar con becas para después decirle a los jóvenes: 'si no votas por el PAN te voy a quitar las becas', apoyar a las madres solteras para después decirles: 'si no votas por el PAN te vamos a quitar los apoyos', esa no es una política social, es una política clientelar electoral que limita la libertad y la democracia", expresó. La priista remarcó que es cierto que en México la gente tiene necesidades y requiere apoyos, pero su mayor demanda es el empleo para superarse con dignidad y con su propio esfuerzo.

"Sin embargo, por la ineficacia panista para combatir los problemas verdaderos del País, los que se ve es el incremento mensual de las tarifas de los productos que necesita la población para sobrevivir". En consecuencia, aseguró Paredes, la población no permitirá que el PAN regrese al Gobierno de Tlaxcala y ni al federal, pese a su política clientelar. "El PAN ha tenido la oportunidad de gobernar por casi 12 años y al País no le ha ido mejor, porque sus niños y sus jóvenes merecen oportunidades reales de desarrollo, no sólo pequeños apoyos que parecen más caridad que desarrollo social", acotó. La también diputada del PRI exigió al Presidente Felipe Calderón y al Gobernador de Tlaxcala, el panista Héctor Ortiz, "que saquen las manos" del proceso electoral de la entidad. Aseguró que ambos pretenden imponer como Gobernadora a la "joven" Adriana Dávila. "No es la hora de que los caprichos de Acción Nacional se impongan a nuestro pueblo, somos un pueblo digno, que sabe levantar la cabeza, por eso están amedrentándonos, por eso están inventando falsedades, porque quieren llegar a cualquier costo y no se los vamos a permitir, competencias limpias exigimos", dijo.

Así lo dijo

"Sí debemos preguntarles por qué, desde que López Zavala se convirtió en funcionario público, a ellos (sus padres) les dicen el nopal y el amaranto, cada vez les salen más propiedades".

Rafael Moreno Valle, Candidato panista al Gobierno de Puebla

"Mis padres no tienen ninguna denuncia, ni están condenados por haber defraudado por 350 millones de pesos al City Bank, como su papá (de Moreno Valle)".

Javier López Zavala, Candidato priista al Gobierno de Puebla

VIERNES 18 DE JUNIO DE 2010

Denuncia Herrera ¡a otro César Nava!

Carole Simonnet, Lev García y Claudia Salazar

(18 junio 2010).- El Gobernador de Veracruz, Fidel Herrera, denunció ayer al presidente del PAN, César Nava, y a otros panistas por la difusión de grabaciones en las que se le escucha operando la campaña priista, pero equivocó el segundo apellido del líder blanqui azul y lo cambio de Vázquez a González.

"Que por medio del presente curso, en tiempo y forma, vengo a presentar denuncia y querrela necesaria en contra de los CC. MIGUEL ÁNGEL YUNES LINARES, CÉSAR NAVA GONZÁLEZ, ENRIQUE CAMBRANIS TORRES, y/o quien o quienes resulten responsables de los hechos", señala el documento firmado por el mandatario estatal y entregado a la Procuraduría General de la República.

El equipo jurídico del PAN consideró que por dicha "pifia" no es procedente la denuncia contra el líder del blanqui azul.

Herrera acusó que la difusión de los audios viola el artículo 16 de la Constitución, que señala que las comunicaciones privadas son inviolables y por tanto es un delito hacerlas públicas.

"A quien intervenga comunicaciones privadas sin mandato de autoridad judicial competente, se le aplicarán sanciones de seis a doce años de prisión (...) El tipo de conversaciones que se supone grabaron y publicaron los personajes denunciados en todo caso son de carácter privado y de resultar auténticas, se habrían obtenido en forma ilícita y clandestina, violando el derecho a la privacidad de las comunicaciones que en nuestro país son inviolables", señala el Gobernador en su denuncia.

INDAGARÁ FEPADE

La Fepade prevé seguir de oficio la presunta intervención de Fidel Herrera en el proceso electoral en esa entidad, aseguró el diputado del PRI Manuel Cadena, presidente de la comisión especial encargada de vigilar el uso de recursos en las elecciones.

"(La titular de la Fepade, Arely Gómez) me manifestó que hasta este momento no tenía ningún recurso interpuesto por parte de ningún partido, por lo que estábamos escuchando en la radio y viendo en los medios impresos. Me dijo que estaba tomando la decisión que se atendiera el asunto de oficio", refirió Cadena.

Dijo que, como priista, solicitó a la fiscal que en el caso de Veracruz haya dos líneas de investigación: una, sobre los supuestos delitos electorales de Fidel Herrera, y otra sobre el origen de las grabaciones al Gobernador, visto como un espionaje telefónico.

VIERNES 18 DE JUNIO DE 2010

Pide AN a Segob atender Oaxaca

Ven en Policía estatal un brazo electoral. Advierte Nava riesgo de que Gobernador utilice la corporación para acarrear votantes

Benito Jiménez

(18 junio 2010).- Enviado

OAXACA, Oax.- A 17 días de la elección del 4 de julio en Oaxaca, el presidente del PAN, César Nava, solicitó ayer la intervención del Secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, para acuartelar a la Policía estatal e impedir que sirva como brazo político del PRI. "Pedimos que la Policía estatal esté en los cuarteles, que la Policía Federal, la estatal y las municipales acuerden cómo van a patrullar las calles. Lo que dice la experiencia es que la Policía estatal es un brazo político de Ulises Ruiz, que quiere crear un clima de terror y de abstencionismo", acusó el panista. Advirtió sobre el riesgo de que las corporaciones policiacas de la entidad hagan acarreo de votantes a favor del candidato del tricolor, Eviel Pérez Magaña. Además, Nava denunció la operación de una "Policía política" comandada por el teniente Manuel Moreno Rivas, jefe de la Policía Ministerial durante el conflicto social de 2006.

"Exigimos que cesen las actividades de esta Policía política, Que la Policía Estatal de Oaxaca esté acuartelada el 4 de julio porque, so pretexto de patrullajes, se constituyen en facilitadoras del acarreo de votantes del PRI", añadió. Luego del intercambio de acusaciones entre los diputados Javier Corral, del PAN, y Héctor Pablo Ramírez Puga, del PRI, sobre guerra sucia en Oaxaca, el miércoles pasado, Nava afirmó que el Gobernador Ulises Ruiz es el orquestador de las artimañas. "Quiere permanecer seis años más. Quiere ser seis años más el cacique de Oaxaca a través de su candidato. Se cree dueño y amo de patrimonios y de las vidas en Oaxaca", señaló. Luego de visitar a Aurora López Acevedo, empresaria del transporte que denunció haber sido víctima de secuestro exprés y violación, Nava dijo que el levantón no debe quedar impune.

"El móvil de estos hechos fue político. Las amenazas que sufrió así lo indican. Más allá de cualquier bandera partidista, estamos obligados a denunciar estos hechos para que no queden impunes", aseveró el dirigente del blanquiazul en conferencia de prensa. "Esperamos que el PRI no quiera defender lo indefendible y no quiera justificar lo injustificable u olvidar lo inolvidable. Estos hechos deben ser castigados aquí, en Oaxaca", añadió Nava.

Señalan a 'impostor'

López Acevedo, quien fue Secretaria de Transporte en el Gobierno de José Murat, afirmó que Ulises Ruiz desvía recursos públicos para apoyar a candidatos priistas. "El señor (Ulises Ruiz) es un impostor, y el 4 de julio Oaxaca lo va a sacar a patadas de este estado. El señor es el que está provocando el miedo y la violencia. Tiene miedo de que el 2 de diciembre vuelva a ser un ser humano. "Estos hechos no deben quedar impunes. Esto es un síntoma del autoritarismo y de regresión de alguien que quiere estarseis años más de cacique a través de Eviel Pérez", acusó la agraviada. Nava expresó su apoyo a la ex funcionaria oaxaqueña por el ultraje del que fue objeto. "Espero que el PRI no quiera defender lo indefendible. Debe haber el castigo correspondiente. Exigimos a Ulises Ruiz que cese las actividades de su Policía política a través de Manuel Moreno Rivas, quien interviene teléfonos y comete hechos condenables, como el sucedido a López Acevedo", puntualizó el líder panista.

VIERNES 18 DE JUNIO DE 2010

Dice Cué que Ruiz sigue sus pasos

Benito Jiménez

(18 junio 2010).- OAXACA.- El candidato a la Gubernatura de Oaxaca por la coalición Paz y Progreso, Gabino Cué, informó ayer que el Alcalde de Yutanduchi de Guerrero, Elpidio Monjaraz, le negó el uso del auditorio municipal. Dijo que el Edil priista argumentó que el local ya está acondicionado para una gira que hoy realizará el Gobernador Ulises Ruiz por esta zona de la Mixteca. "(Ruiz) nos está siguiendo los pasos y en sus eventos presume obras federales. "Ahora dice que la carretera de Magdalena Jaltepec a este poblado (Yutanduchi) será una obra de él, cuando es una obra hecha con recursos federales. Está haciendo caravana con sombrero ajeno", señaló Cué a Ulises Ruiz durante un mitin en ese Municipio.

Acusa Panal 'robo' de candidaturas

Érika Hernández

(18 junio 2010).- El delegado del Partido Nueva Alianza (Panal) en Oaxaca, Roberto Pérez, acusó ayer al PRI por la sustitución de 12 candidatos aliancistas a las alcaldías más importantes de la entidad por abanderados priistas. Señaló al dirigente estatal de Nueva Alianza, el ex priista Cristóbal Carmona, como el operador de la sustitución de candidatos para, dijo, congraciarse con el Gobernador priista Ulises Ruiz. "Carmona Morales es un mercenario que se vendió y se prestó. Para una sustitución, debía sesionar el consejo estatal. "Los sustitutos no son militantes del partido; es gente a modo del PRI y del Gobierno, con la complicidad del Instituto Estatal Electoral.

"Nueva Alianza no se va a vender. Puede ser el fiel de la balanza en el proceso, pero esta sustitución es parte de una ingeniería electoral que se está elaborando por allá en un cuartito del Gobierno", dijo el también diputado del Panal. Detalló Roberto Pérez que el pasado 28 de mayo fue el último día para sustituir candidatos, a pesar de lo cual el cambio de los 12 candidatos del Panal ocurrió el 3 de junio. Los aspirantes que fueron sustituidos competían por las alcaldías de Oaxaca (capital), Santa Cruz Xoxocotlán, San Jacinto Amilpas, Villa Zaachila, Santo Domingo Tehuantepec, Villa de Tututepec, San Juan Cacahuatpec, Santiago Pinotepa Nacional, Putla Villa Guerrero, Asunción Noxchitán, Juchitán de Zaragoza y Cosolapa.

La candidata de Nueva Alianza a la Gubernatura de Oaxaca, Irma Piñeyro, no descartó declinar a favor del aspirante de la coalición opositora, Gabino Cué. Su eventual declinación a favor de Cué, añadió, dependerá de la decisión que tome el Tribunal Electoral sobre la queja que su partido interpuso contra la sustitución ilegal de los 12 candidatos a Alcaldes.

VIERNES 18 DE JUNIO DE 2010

Evita abanderado debates

Verónica Jiménez

(18 junio 2010).- PACHUCA.- Al igual que los empresarios el pasado miércoles, estudiantes del Tecnológico de Monterrey se quedaron ayer con las ganas de ver debatir a los candidatos al Gobierno de Hidalgo Xóchitl Gálvez, de la coalición Hidalgo nos Une, y Francisco Olvera, de la alianza Unidos Contigo. Ante la negativa del aspirante tricolor, Gálvez acudió a presentar su proyecto ante los estudiantes, a quienes respondió sus dudas en torno a cómo resolver la inseguridad y la falta de empleo, entre otras. "Paco me tuvo miedo y su justificante es que no venía porque lo iba a ofender. "Él se siente muy feliz por Invitar a Juanito, porque se siente en ese nivel a mí me espantaría que fuera su asesor, yo no hago menos a Juanito, es un buen hombre, pero me espantaría que fuera el ideólogo del Gobierno de Hidalgo, que fuera su asesor", dijo Gálvez.

Domina comicios guerra sucia

Registran intromisión de Gobernadores, agresiones y acusaciones
(18 junio 2010).- REFORMA / Staff

Las campañas para renovar 12 gubernaturas el 4 de julio están marcadas por una "guerra sucia". Se han registrado la intromisión de Gobernadores, agresiones, reclamos por campañas sucias en spots e internet, acusaciones de vínculos con el narco -que ya llevaron a la pérdida de registro de un candidato: Greg Sánchez-, denuncias ante procuradurías y llamados a no usar a la Policía con fines electorales. En Veracruz, estalló el escándalo luego de que se difundieran audios que prueban la operación directa del Gobernador para apoyar las campañas priistas.

El PAN y el PRD trabajan en denuncias ante la PGR y el IFE contra el Mandatario, quien respondió con una querrela contra el líder del PAN, César Nava, a quien le cambió el apellido materno, y el candidato panista Miguel Ángel Yunes por espionaje. En Oaxaca, secuestraron y violaron a Aurora López, ex funcionaria del Gobierno de José Murat y líder transportista que dejó de apoyar al PRI para respaldar la campaña de la alianza opositora que encabeza Gabino Cué.

Nava acudió a visitarla y la secundó en su acusación de que el Gobernador Ulises Ruiz es el autor intelectual del ataque. En Sinaloa, el opositor Mario López Valdez centró el debate entre candidatos en una pregunta para el priista Jesús Vizcarra: "¿Es o no compadre de 'El Mayo' Zambada?". El abanderado tricolor evadió el cuestionamiento. Ayer, el dirigente nacional del PRD, Jesús Ortega, exigió a la PGR investigar a Vizcarra por su posible relación con Zambada.

VIERNES 18 DE JUNIO DE 2010

Incrementan ataques candidatos en Puebla

Francisco Rivas

(18 junio 2010).- Corresponsal

PUEBLA.- La guerra de declaraciones continuó ayer, un día después del debate, entre los candidatos del PAN Rafael Moreno Valle, y del PRI, Javier López Zavala, a la gubernatura de Puebla. Los dos aspirantes ampliaron los ataques que intercambiaron en el foro organizado por el Instituto Electoral del Estado (IEE). Moreno Valle anunció que prepara una denuncia contra los padres de López Zavala, porque cree que hay al menos una ilegalidad de carácter fiscal en la forma en que adquirieron sus bienes cuando sus ingresos eran bajos.

En una reunión con miembros de la Cámara Nacional de Comercio (CANACO-Puebla), señaló que Reynaldo López Cruz, padre del candidato del priista, en 1996 ganaba 14.13 pesos diarios y, sin embargo, compró 26 bienes que suman un millón 800 mil metros cuadrados de superficie. "Si debemos preguntarles por qué desde que Javier López Zavala se convirtió en funcionario público, a ellos les dicen el nopal y el amaranto, porque resulta que cada vez les salen más propiedades. "Sabemos que si presentamos una denuncia ante la Procuraduría General del estado no va a pasar nada, sabemos que ese expediente va a quedar en el cajón del Procurador y no se va a sancionar a nadie", dijo el candidato de la alianza Compromiso por Puebla (PAN, PRD, Convergencia y Nueva Alianza).

Por eso, dijo, recurrirá a las autoridades hacendarias, para que indaguen el origen de esa fortuna. "Hay un elemento que sí hay que indagar y es el fiscal. ¿Qué pasaría si ustedes reportan un salario de 14 pesos diarios y después se compraran 26 propiedades en unos cuantos años? "Por eso estamos viendo qué procede, porque nadie está encima de la ley, ni un Gobernador ni los familiares de un candidato a Gobernador", expuso.

En la misma reunión Eduardo Rivera Pérez, candidato a alcalde de Puebla por la misma coalición, tildó a López Zavala de "peleador callejero". "En el debate quedó bien claro quién tiene categoría para ser Gobernador, y (López Zavala) no tiene categoría, al contrario, se vio más como un peleador callejero, no como un mandatario", dijo. En respuesta, López Zavala llamó una vez más a Moreno Valle "el candidato de las mentiras", y negó las imputaciones sobre el presunto enriquecimiento inexplicable de su familia.

"Al candidato de las mentiras nadie le cree, primero; al que dijo que es doctor y sólo tiene licenciatura y lo único que sabe hacer es defraudar. Le aprendió bien a su papá. "Mis padres no tienen ninguna denuncia, ni están condenados por haber sido defraudado por 350 millones de pesos al City Bank, como su papá, y él (Moreno Valle) defraudó a los poblanos", señaló el candidato del PRI y PVEM. López Zavala aseguró que su familia es honrada y lo que poseen proviene del trabajo de años.

"Lo poco que tienen lo han ganado con trabajo", manifestó luego de participar en un mitin en la junta auxiliar de San Francisco Totimehuacán.

VIERNES 18 DE JUNIO DE 2010

Sufre Xóchitl Gálvez agresión de priistas

Golpean a candidata con un encendedor en la cabeza; culpa a Francisco Olvera

Verónica Jiménez

(18 junio 2010).- Corresponsal

PACHUCA.- El festejo de Xóchitl Gálvez, candidata de la alianza Hidalgo nos Une, tras el triunfo de la selección mexicana ante Francia, se vieron empañados por incidentes de violencia provocados por priistas que llegaron hasta la Plaza Independencia, donde la aspirante celebraba con sus simpatizantes. Incluso, un sujeto no identificado le lanzó a la ex funcionaria federal -quien iba arriba de una camioneta ondeando la bandera de México- un encendedor que le golpeó la cabeza. Gálvez llegó a la plaza casi 20 minutos antes que los priistas, pues la pantalla gigante donde vio el triunfo del equipo mexicano junto con cientos de simpatizantes y César Nava, líder del PAN, fue instalada apenas a dos cuadras del Reloj Monumental.

Con la llegada de los primeros priistas, el equipo de Gálvez decidió emprender la retirada para evitar confrontaciones; sin embargo, vándalos ligados al PRI fueron descubiertos cuando rallaban vehículos de panistas y de la caravana que seguía a la aspirante de la alianza Hidalgo nos Une. Los simpatizantes de Gálvez lograron detener a los agresores y los entregaron a la policía municipal, pero fueron liberados de inmediato, tras la irrupción de un grupo de choque ligado también al PRI, cuyo líder y unos 10 hombres más, llegaron a rescatarlos. Las provocaciones continuaron, a lo largo del paso de la caravana encabezada por Gálvez, por parte de jóvenes del Frente Juvenil Revolucionario, quienes encaraban a los simpatizantes de la aspirante y ofrecían playeras y otros aditamentos con propaganda del candidato Francisco Olvera Ruiz.

Lo peor fue cuando en la Plaza Juárez, a un costado de Palacio de Gobierno, los priistas esperaban a sus oponentes políticos y comenzaron nuevamente las provocaciones; sin embargo, la instrucción de Gálvez y de todo el equipo fue no responder. Ahí un sujeto lanzó un encendedor a Gálvez, a quien le alcanzó a pegar. La aspirante denunció la provocación en su contra. "No estoy de acuerdo con su actitud, es una desesperación del PRI y van a tratar de crear confrontación con nosotros, pero siempre les vamos a dar la vuelta", dijo.

Recordó que el PRI se quejó porque ella fue a la sede de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo a saludar a los trabajadores, en cambio ellos, dijo, tienen "concesionada" la Plaza Juárez, que es un espacio público pero que está desde hace más de 15 días al servicio del candidato Olvera. Sobre los desmanes, acusó que un grupo de porros raspó los coches, a los que marcaban las siglas XG, que es el sello de la campaña de Gálvez.

"Paco Olvera es un porro, por eso tiene a su servicio vándalos y porros a los que les paga para bajar mis lonas, para destruir toda mi publicidad. "El candidato priista es un porro que no olvida sus viejas mañas, la gente sabrá si quiere a un porro como Gobernador", alertó. Pese a todo ello, Gálvez se dijo muy contenta por el triunfo de la selección mexicana. "Lo importante es que México ganó y estoy un chingo de contenta", apuntó.

VIERNES 18 DE JUNIO DE 2010

Exige Ortega a PGR investigar a Vizcarra

Afirma líder del PRD que hay elementos para indagar vínculos de priista con el narco

Édgar Sánchez

(18 junio 2010).- Corresponsal

CULIACÁN, Sin.- El presidente del PRD, Jesús Ortega, aseguró ayer que existen elementos para que la PGR inicie una investigación sobre los presuntos nexos con el narcotráfico del aspirante priista a la Gubernatura de Sinaloa, Jesús Vizcarra. "Aquí hay notas periodísticas que hablan de vínculos de candidatos y autoridades priistas con el narcotráfico. "En el debate vimos que Vizcarra guardó silencio sobre una pregunta de la que la ciudadanía espera respuesta", comentó el dirigente perredista en referencia al cuestionamiento que hizo el candidato de la alianza opositora, Mario López Valdez, Malova, a su rival priista sobre su compadrazgo con el narcotraficante Ismael "El Mayo" Zambada.

"Uno de los principales problemas de Sinaloa es la inseguridad. Hay evidencias de que la autoridad priista ha sido incapaz de atacar el problema de la violencia ante los vínculos de autoridades con bandas delictivas", expuso Ortega. En segundo debate, organizado por el Consejo Estatal Electoral, Malova cuestionó: "Yo le preguntaría a Jesús, porque él dice que no ha hecho nada fuera de la ley, que no tiene nada de que avergonzarse, le preguntaría: ¿Si es o no compadre de 'El Mayo' Zambada?". Sin embargo, Vizcarra evadió responder a la pregunta de Malova y destacó sus obras como Alcalde de Culiacán.

"Decirles que nunca he hecho nada fuera de la ley. Decirles que lo ganadero se ha manejado, como toda mi vida, total y claramente transparente. Nunca en mi vida he hecho, en lo más mínimo, nada fuera de la ley, y pueden estar seguros que nunca lo haré", argumentó Vizcarra en el debate. El dirigente del PAN en Sinaloa, Francisco Solano, dijo que el candidato priista es impulsivo e intolerante a la crítica. "Eso muestra la descomposición mental que tienen por creerse dueños del poder. Por qué no contestó la pregunta. Exigimos que la conteste", dijo Solano. Felipe de Jesús Manzanares, dirigente de Convergencia, consideró que en segundo debate estuvo en juego la calidad moral de los candidatos del PRI y de la alianza PAN-PRD-Convergencia.

"El debate no se trató de ver quien traía las mejores propuestas o los números más alegres. El debate fue de personalidades y temperamentos. De ver quien contestaba las preguntas incómodas y esa pregunta que todos los sinaloenses esperan que conteste Jesús Vizcarra, brilló por su ausencia", apuntó Manzanares. En el debate del miércoles pasado, Vizcarra acusó a Genaro García Castro, ex director de la Policía Municipal durante la Administración de López Valdez como Alcalde de Ahome, de vender protección a narcotienditas.

También imputó a Gerardo Vargas Landeros, ex gerente de la Junta de Agua Potable y Alcantarillado de Ahome, presunto enriquecimiento ilícito.

García Castro es jefe de seguridad en el equipo de Malova, mientras que Vargas Landeros es operador de campaña del aspirante de la alianza opositora.

Aseguró el aspirante priista que ninguno de los dos colaboradores de López Valdez ha sido investigado por las autoridades estatales ni federales.

VIERNES 18 DE JUNIO DE 2010

Justifica IP el silencio

Édgar Sánchez

(18 junio 2010).- CULIACÁN.- Dirigentes empresariales dijeron ayer que el candidato del PRI al Gobierno de Sinaloa, Jesús Vizcarra, está en su derecho de no contestar los cuestionamientos sobre su supuesto compadrazgo con Ismael "El Mayo" Zambada. "Es su derecho, como persona, contestar o no. Él (Vizcarra) se acogió a no contestar y nosotros, como empresarios, lo respetamos.

"Cada persona puede tomar el silencio como mejor crea conveniente. Todas las personas pensamos diferente y, reitero, está en su derecho de no responder nada", argumentó el presidente de la Coparmex, Teodoro Salazar, en referencia a los cuestionamientos que el candidato de la alianza opositora, Mario López Valdez, hizo a Vizcarra sobre sus vínculos con el capo del narcotráfico, durante el segundo debate realizado el miércoles pasado.

Delfín rojo

(18 junio 2010).- XALAPA. Un nuevo refresco llamado "El Delfín Rojo" fue repartido ayer en Veracruz, en los lugares donde se instalaron pantallas para ver el juego de México contra Francia. Al candidato del PRI, Javier Duarte, se le conoce como el delfín del Gobernador, Fidel Herrera, y el color rojo es el que utiliza el Gobierno estatal para identificarse.

Se hunde Cámara; hacen otro estudio

Acumula San Lázaro 3 diagnósticos en 6 años. Encargan legisladores nueva valoración para conocer las obras urgentes realizar

Claudia Salazar

(18 junio 2010).- Los diputados someterán a estudio, por tercera ocasión en seis años, las causas del hundimiento de los edificios del recinto parlamentario de San Lázaro, para determinar qué obras se necesitan para revertir tal situación. La Cámara baja busca otra opinión especializada para decidir las obras y montos que se requieren e incluso determinar si hay una situación urgente y de riesgo, tal como se planteó en 2004. En esta ocasión no será la UNAM sino una empresa privada la que haga el estudio. El Comité de Administración autorizó en mayo pasado la contratación de la empresa Calbun Profesionales S. C. por un monto de 600 mil pesos, para que se vuelva a hacer un diagnóstico sobre las obras del hundimiento de ocho edificios que componen el recinto parlamentario, el estacionamiento y la plaza central.

Dicha empresa evaluará los costos del Programa de Obras para la Cámara en 2010, sobre 22 conceptos que abarcan no sólo lo referente al hundimiento, sino el mantenimiento general y la restauración de la Biblioteca General del Congreso, en Tacuba.

VIERNES 18 DE JUNIO DE 2010

Pese a que el hundimiento de la Cámara ha sido un tema recurrente en la Junta de Coordinación Política y el Comité de Administración en las dos anteriores legislaturas, no se efectuaron las obras recomendadas. Incluso, se llegaron a autorizar partidas especiales para las obras que corregirían las estructuras hundidas de San Lázaro, dinero que no se gastó y no ha quedado claro qué destino final tuvo. El presidente del Comité, el Heliodoro Díaz, señaló que se encargará un nuevo estudio para actualizar datos y tener la seguridad de qué obras se necesitan con urgencia y cuáles pueden realizarse a mediano o largo plazo, a fin de planear el gasto de la Cámara.

"Quiero estar seguro de qué obras se requieren antes de determinar la cantidad que se destinará a ello. "Encargamos ese estudio porque ninguno de los diputados del Comité es un experto en ese tema, necesitamos que nos asesoren", mencionó el legislador del PRI. El panista Marcos Pérez Esquer, integrante del Comité de Administración, comentó que se tomó la decisión de hacer un tercer estudio porque había contradicciones en la información que se les mostró a los nuevos diputados de la LXI Legislatura. "Tenemos el antecedente de un estudio que decía que eran urgentes las obras por el hundimiento y un segundo estudio que decía que no lo eran tanto, y por eso se detuvo el proyecto.

"La empresa nos deberá decir que tan riesgoso es el hundimiento y urgentes las obras", dijo. En la 59 Legislatura, el primer estudio de la UNAM advertía que se debían realizar obras urgentes. Planteó un "movimiento" de los lodos del subsuelo para generar un equilibrio en edificios, y determinar los niveles de agua en las celdas de cimentación. También medir las inclinaciones de las cuatro esquinas de cada edificio en centímetros y en porcentajes. Se recomendó localizar los lugares necesarios para nuevos pilotes de soporte.

Dictamen

El diagnóstico de la UNAM realizado en 2006, revela los siguientes problemas en la estructura de los edificios en San Lázaro.

Plaza Principal

Levantamiento aparente en relación a los otros edificios.

Edificio G

Levantamiento aparente.

Edificio H

Hundimiento diferenciado de 110 centímetros. Tiende a agravarse.

Edificio F

Hundimiento diferenciado de 60 centímetros.

Edificio A

Hundimiento diferenciado, de esquina a esquina, de 60 centímetros. Tiende a agravarse.

Edificio B

Hundimiento diferenciado de 120 centímetros. Tiende a agravarse.

VIERNES 18 DE JUNIO DE 2010

Edificio C
Levantamiento aparente.

Edificio D
Hundimiento diferenciado de 55 centímetros.

Edificio E
Inclinación hacia el lado poniente. Hundimiento diferenciado de 70 centímetros.

*Luego de cuatro años, se desconoce cómo ha evolucionado el problema estructural del recinto.

Critica FCH prácticas clientelares

Mayolo López

(18 junio 2010).- Abierto el escándalo de las conversaciones del Gobernador de Veracruz, Fidel Herrera, en las que promete apoyos a candidatos del PRI, el Presidente Felipe Calderón deploró la entrega clientelar de recursos. Afirmó que el Gobierno no exige lealtad para entregar recursos de programas sociales. "Con frecuencia también los recursos públicos se repartían en función de estos criterios, en función de simpatías personales o políticas, partidistas, en función de clientela, prácticas que, por desgracia, no hemos erradicado".

Condena Presidente prácticas clientelares

Rechazan que Gobierno federal condicione apoyos. Señala Calderón que sigue en estados reparto de recursos con fines políticos

Mayolo López

(18 junio 2010).- Abierto el escándalo de los polémicos apoyos del Gobernador Fidel Herrera para apuntalar las campañas del PRI en Veracruz, el Presidente Felipe Calderón deploró ayer que "por desgracia" haya aún reparto clientelar, político y partidista de recursos públicos en los estados. Durante la ceremonia de inauguración de una asamblea de la Fundación Mexicana para el Desarrollo Rural, en Los Pinos, el Mandatario afirmó en contraparte que el Gobierno federal ni condiciona ni exige lealtad para la entrega de recursos de los programas sociales. Calderón se hizo acompañar de su esposa, Margarita Zavala, que la víspera había sido señalada por el PRI, en el seno de la Comisión Permanente del Congreso, de participar en Oaxaca en un acto al lado de la esposa del candidato postulado por la alianza opositora al Gobierno de esa entidad, Gabino Cué.

VIERNES 18 DE JUNIO DE 2010

El Presidente en su discurso había abogado, a contrapelo de las prácticas de antaño, por la "libertad personal y la responsabilidad humana". Los tiempos que corren, dijo, deben servir para romper la "cultura de paternalismo" largamente arraigada que, aunque ha favorecido a la población marginada, también la ha aletargado en perjuicio de la responsabilidad y libertad personal.

"Durante muchas décadas ha prevalecido, lamentablemente, esta visión paternalista, corporativa (y) clientelista. "Con frecuencia también los recursos públicos se repartían en función de estos criterios (y) en función de simpatías personales, políticas y partidistas, en función de clientela; prácticas que por desgracia no hemos erradicado totalmente, pero que deben necesariamente erradicarse y sustituirse por prácticas de corresponsabilidad y de libertad", repuso el Presidente. En ese tono, se apresuró a aclarar que el Gobierno procura otras formas. "Y por esa razón, el Gobierno federal no condiciona la entrega de recursos públicos ni exige lealtades de ningún tipo a la gente del campo", dijo.

Entrevista / Felipe Borrego Estrada / Prevén impulso a los juicios orales

Entrevista: Felipe Borrego Estrada. Estima operador que relevos estatales propiciarán avance de reforma penal
Víctor Fuentes

(18 junio 2010).- La eliminación de las policías municipales, los relevos en varios gobiernos estatales, y la aprobación de un nuevo código procesal, serán factores clave para la implementación de los juicios orales. Lo anterior sostuvo Felipe Borrego Estrada, secretario técnico del Consejo Coordinador encargado de ejecutar la reforma Constitucional publicada el 18 de junio de 2008, a la que todavía le quedan seis años del periodo de ocho previsto para concretarla. En entrevista con REFORMA, Borrego adelantó que es cuestión de días para presentar su proyecto de Código Federal de Procedimientos Penales, que será la norma secundaria clave para darle operatividad a la reforma.

También señaló que sólo en 4 de las 32 entidades no hay avance alguno para establecer un sistema de juicios orales: Sonora, Baja California Sur, Coahuila y Nayarit, pero justificó que dichos estados prefieran esperar a ver las experiencias en otras partes del país. Sobre el presupuesto, este año la Secretaría Técnica tiene 266 millones de pesos para subsidios a los estados. Borrego dijo que en 2011 le gustaría tener "un cero más".

¿Cuáles fueron los retos iniciales al llegar al cargo?

El primer reto fue integrar e instalar el Consejo de Coordinación en el que participan los tres Poderes, luego de un momento de euforia por la publicación de la reforma, el decreto de creación de la Secretaría Técnica, y viene una tragedia con la muerte del primer secretario técnico (José Luis Santiago Vasconcelos) y el de Gobernación (Juan Camilo Mouriño).

Eso trajo un retraso en los programas... son siete u ocho meses que se perdieron.

VIERNES 18 DE JUNIO DE 2010

¿Por qué no se tienen aún leyes federales secundarias para aterrizar la reforma?

Existen dos iniciativas de diputados desde la anterior legislatura que no han sido dictaminadas.

Nosotros estamos por terminar el proyecto de la Secretaría Técnica en coordinación con otras dependencias para el Código Federal de Procedimientos Penales, sin duda la base y ley secundaria principal. Paralelamente estamos trabajando con la sociedad civil, todos los jueves estamos discutiendo nuestro proyecto. Hay algunos puntos donde no llegamos a acuerdos, están encorchetados, son mínimos, pero sí queremos que sea lo más socializado para lograr consensos.

¿Hay compromiso del Congreso para aprobar el código?

Espero que en el próximo periodo de sesiones sí se tenga como compromiso primordial en la Cámara de Diputados.

Está en marcha un proyecto para eliminar a las policías municipales...

Esa reforma nos facilita mucho, porque el policía municipal es el que tiene el primer contacto con el delito, es el que tiene más rotación, el que está más olvidado, el que tiene menos preparación. Con la creación de 32 policías nosotros podemos llegar a capacitar a los estados con mucho más facilidad, para generar una mentalidad más de policía investigador, de un policía que esté pensando que su actividad puede sostenerse ante un juez. Y sostenerse en un proceso oral donde el fiscal lo lleva como testigo para que sea la base de la acusación, pero ahora estará presente el defensor. Su pericia no debe ser sólo la investigación, también el enfrentamiento público con el defensor.

¿En qué estados no hay avance alguno para la reforma?

Baja California Sur, Coahuila, Nayarit y Sonora no tienen nada. Pero aseguran que están esperando experiencias diferentes.

Los tiempos electorales importan. Algunos gobernadores en otros Estados han dicho "yo ya salgo este año, no he comenzado", creo que es de honestidad política que se diga "que lo haga el que venga".

Por algo el Constituyente dio ocho años, el apresuramiento lo veo legítimo en cuanto a la necesidad y el deseo de ya estar trabajando en este tema, pero veo la experiencia de Chile, un estado centralista con 15 millones de habitantes, que se tardó cinco años, sin tener los problemas de delincuencia de México.

Es más fácil crear instituciones que cambiarlas, Chile no tenía ministerio público ni defensoría pública.

VIERNES 18 DE JUNIO DE 2010

¿No es necesario reformar el amparo, que es un juicio que puede afectar a los procesos orales?

Lo urgente es el código procesal y una ley de ejecución de sanciones, pero todo mundo coincide en que la siguiente asignatura debe ser una modificación a fondo a la Ley de Amparo.

Conózcalo

Nombre: Felipe Borrego Estrada

Cargo: Secretario técnico para la implementación de las reformas constitucionales sobre seguridad y justicia.

Trayectoria: Licenciado en Derecho. Ex diputado federal (2006-2009) por el PAN. Fue presidente del Tribunal de Justicia de Zacatecas, estado del cual es originario. Fue delegado federal del IMSS en Zacatecas.

El tablero

Avance de la reforma penal por Estado, al 10 de junio de 2010

En operación, aunque no necesariamente en todo el territorio del Estado o para todos los delitos:

· Chihuahua, Morelos, Nuevo León, Oaxaca, Durango, Estado de México y Zacatecas.

Estados que iniciarán en 2010:

· Baja California e Hidalgo.

Estados que tienen avances que permitirían iniciar durante 2011:

Yucatán, Guanajuato y Tabasco.

Estados con órgano implementador y/o proyectos de reforma legal en comisiones legislativas:

· DF, Puebla, Tlaxcala, Jalisco, San Luis Potosí, Tamaulipas y Campeche.

Estados donde hay "voluntad política" y primeros pasos:

· Guerrero, Chiapas, Colima, Michoacán, Querétaro, Quintana Roo, Sinaloa, Aguascalientes y Veracruz.

Estados sin avance alguno:

· Sonora, Coahuila, Nayarit y Baja California Sur.

VIERNES 18 DE JUNIO DE 2010

Repunta deuda de NL

Ven finanzas 'poco saludables'. Deberá el estado más de lo que recibirá por participaciones federales

Ma. Dolores Ortega y José Manuel López

(18 junio 2010).- Corresponsales

MONTERREY.- En el juego del endeudamiento, Nuevo León se pinta solo y ya figura como el campeón. Y es que es el estado con la proporción más alta de deuda respecto a las participaciones federales que recibirá en 2010. Con los nuevos pasivos de 4 mil 100 millones de pesos anunciados el miércoles por el Gobierno de Rodrigo Medina, la relación deuda-participaciones del estado será de 148 por ciento, muy por encima del promedio a nivel nacional, que es de 59 por ciento. Además, es el único estado que adeuda más de lo que recibirá de participaciones, ya que el segundo lugar en este índice lo tiene Chihuahua, con 90.9 por ciento.

La proporción de 148 por ciento surge al considerar que el endeudamiento de Nuevo León y los municipios ascenderá a 31 mil 128 millones de pesos, cuando espera recibir 21 mil 013 millones por concepto de participaciones federales. Este nivel de endeudamiento fue cuestionado por especialistas que aseguran que los indicadores financieros del estado se están saliendo de los "parámetros saludables". Cifras de la Secretaría de Hacienda ya ubicaban a Nuevo León en el liderato al cierre del primer trimestre del año, con una proporción de 127.7 por ciento, cuando aún no se consideraban los dos créditos por 2 mil 500 millones de pesos, contratados en mayo, y el de mil 600 millones que se concretará en julio, anunciado el miércoles.

La deuda total de Nuevo León, añadiendo la de los municipios, que suma 31 mil 128 millones de pesos, es, en términos absolutos, la tercera más grande del país, sólo por abajo de la Distrito Federal y el Estado de México. Las participaciones federales son la principal fuente de ingresos para las entidades, pues llegan a representar un 90 por ciento de los recursos con los que cubren sus gastos e inversiones, y, además, son utilizadas como garantías para contraer deuda. Para el 2010, Nuevo León estima recibir en participaciones federales unos 21 mil 13 millones de pesos.

De acuerdo con las cifras de Hacienda, Nuevo León también es líder nacional en la relación que registran sus pasivos respecto a sus ingresos totales, que incluye participaciones, ingresos propios y aportaciones, que son recursos federales etiquetados para su uso. En este rubro, la proporción es del 66 por ciento. "El problema que tiene Nuevo León es que es el estado que tiene el mayor porcentaje entre obligaciones financieras (deuda) y sus indicadores de deuda del estado están saliéndose de parámetros saludables", señaló Abel Hibert, director de posgrado de la Universidad Metropolitana.

Marcelo Canales Clariond, presidente de Coparmex Nuevo León, señaló que el aumento de los pasivos tienen un impacto directo en los ciudadanos. "Por ejemplo", dijo, "en la actualidad podríamos haber eliminado la tenencia que los regiomontanos pagamos por los automóviles, pero no se puede porque el Gobierno anterior la comprometió (como garantía de pago) a quién sabe cuántos años".

VIERNES 18 DE JUNIO DE 2010

Manejos financieros

Nuevo León es el único estado cuya deuda rebasa lo que recibe por participaciones.

(Entidades con la mayor proporción deuda/participaciones al 31 de marzo)

Entidad	Proporción pasivos / participaciones
NL	147.1%*
Chihuahua	90.9
DF	88.6
Sonora	84.5
Michoacán	79.6
Quintana Roo	76.9

Para NL se consideró un posterior endeudamiento contratado por 4 mil 100 millones de pesos.

Fuente: SHCP

VIERNES 18 DE JUNIO DE 2010

Criticando los gastos

Verónica Ayala y Ángel Charles
(18 junio 2010).- Corresponsales

MONTERREY.- Líderes de organismos intermedios y dirigentes panistas cuestionaron que el Gobierno del estado incrementara su deuda en 4 mil 100 millones de pesos. "Es incongruente, es insostenible una situación de este tipo, no puede ser que por un lado se esté desperdiciando el recurso en gasto que no es productivo, que no es eficiente, y que por el otro lado se esté pidiendo prestado para cuestiones que, la verdad de las cosas, no traen ningún beneficio para la sociedad", manifestó Ervey Cuéllar, presidente de Vertebra. Gilberto Marcos, presidente de la Fedeco, señaló que en plena época de crisis el Gobierno estatal no se puede dar el lujo de gastar en imagen y pedir más deuda. El presidente de la Canaco Monterrey, Juan Ernesto Sandoval, demandó explicar el esquema de pagos para disminuir la deuda y pagarla en menos de 15 años para no comprometer a futuras administraciones. "No se vale hipotecar al pueblo, que finalmente es el que paga las deudas", expresó. La dirigente estatal del PAN, Sandra Pámanes, exigió al Gobernador aplicar el endeudamiento en obra y no en otros rubros como gasto corriente. El coordinador de la bancada albiazul, Hernán Salinas, exigió detallar en qué aplicarán la deuda solicitada.

PLAZA PÚBLICA / Telefonemas de Fidel Herrera

Miguel Ángel Granados Chapa

(18 junio 2010).- Aporto la noticia de un telefonema de Fidel Herrera, que se agrega, aunque su materia sea diversa, a los publicados el miércoles por el diario Excelsior y a los dados a conocer el jueves por el líder panista César Nava. En el que conozco, el propio gobernador de Veracruz amenaza con chingar a un ciudadano con voz pública que se ha caracterizado por su examen crítico a la tarea gubernamental en el sexenio que está por terminar (o que se prolongará si triunfa el PRI en la persona de Javier Duarte, escogido por Herrera por su fidelidad).

Los telefonemas en que el gobernador aparece muy lucidor ofreciendo dinero a candidatos a diputaciones y alcaldías son conocidos porque las llamadas del Ejecutivo veracruzano fueron interferidas. Es probable que esa tarea corresponda al equipo de Miguel Ángel Yunes Linares, el candidato del PAN y del Panal en la actual contienda. Ya antes el propio Yunes había alardeado de conocer información del comportamiento del gobernador y su equipo cuando, al aire, denunció en el programa de noticias conducido por Ciro Gómez Leyva que el gabinete de comunicación estratégica, además de realizar encuestas, motivo por el que llamó al programa, mantenía contrato de consultoría política con el PRI, lo cual no fue negado por el director de esa empresa, Federico Berrueto, presente en la emisión. Yunes se ufano de saber lo que sólo sabían quienes lo habían dicho por teléfono.

Por mi parte, el propio destinatario del impropio amenazante de Herrera me hizo llegar la grabación del telefonema correspondiente. Se trata de Omar Herrera, un comunicador que recientemente promueve una carta abierta en que endereza una crítica acerba a la gestión de su tocayo de apellido con el que no lo vincula parentesco alguno, y la ha mantenido a lo largo del sexenio. Omar Herrera forma parte de un grupo llamado Fuerzas unidas por la verdad y por un mejor Veracruz, a los que el gobierno estatal ha amagado, y en el que figura Elfego Riveros, director de Radio Teocelo, una prestigiada y ya veterana emisora radiofónica comunitaria, que en 2004 obtuvo el Premio Nacional de Periodismo. Esa estación no escapa a la estrategia de asedio e intimidación practicada desde el palacio de gobierno de Xalapa contra comunicadores a los que se juzga insumisos, renuentes a las ofertas de cooptación gubernamentales.

VIERNES 18 DE JUNIO DE 2010

El derroche de recursos, públicos o de otra procedencia, que está siendo practicado por el gobierno de Veracruz, y organizado de tal modo que hay un secretario, Guillermo Herrera, nombrado ex profeso para atender los pedidos de los candidatos priistas, es una necesidad del gobernador saliente. Al menos por dos razones es de alta prioridad el triunfo de Duarte. Por un lado, porque sus aspiraciones de contender por la presidencia del PRI y aun por la de la República se verían liquidadas si pierde la elección próxima, de la que aspira a emerger como un capitán vencedor que conduce a los suyos a la victoria. Por otro lado, necesita que Duarte y ciertos diputados lo protejan en su retirada, es decir, le cuiden las espaldas, ya que como ex titular del Ejecutivo, Fidel Herrera puede quedar en posición vulnerable si la legislatura local examina con escrúpulo las cuentas de su gobierno y las suyas personales, así como sus eventuales vínculos con jefes del narcotráfico.

En febrero pasado me referí a esto último, así como a la decisión de que lo sucediera Duarte, diputado federal porque derrotó en Córdoba, el año pasado, a Carlos Hermosillo, sin preparación para una contienda electoral en que ya se jugaba la candidatura al gobierno del estado. El director de comunicación social del gobierno veracruzano, Alfredo Gándara, negó los diversos señalamientos, posición en que yo hallé una aceptación de sus relaciones con personas dedicadas a actividades ilícitas. Dijo el presunto desmentido que "en Veracruz, el gobernador del estado se dedica a los asuntos que son de su competencia. Los asuntos internos de los partidos políticos son de los partidos". Negar que Herrera trabajaba para hacer candidato a Duarte, cuando eso era verdad ampliamente sabida, destruía el valor de su otra negativa, la relacionada con la delincuencia.

Los telefonemas de Herrera con sus validos, que gobernarán de algún modo si triunfan en el ya inminente 4 de julio, no serán útiles para Acción Nacional en sus denuncias ante los órganos electorales pertinentes, porque proceden de una acción ilegal, como es interferir llamados telefónicos. Pero ofrecen pistas para armar acusaciones sobre la intervención de Herrera en los comicios. Por ejemplo, no sería difícil seguir el trayecto de los 10 millones de pesos ofrecidos a Renato Tronco Gómez, candidato a alcalde de Las Choapas, para la conclusión de un camino prometido en su campaña. Pueden hacerlo esas autoridades o legisladores locales y federales panistas que desde sus competencias averigüen el origen y el destino de aquella millonada. Seguramente el monto rebasa los límites del gasto de campaña y su comprobación anularía el resultado en aquella municipalidad. Es remota, en cambio, la posibilidad del juicio político que el PAN impulsaría contra el gobernador. Herrera domina el Congreso local y su bancada en San Lázaro es numerosa e influyente. El gobernador cuenta con su poder, que ejerce con plenitud según su ufana confesión, sobre las Cámaras para alejar de sí todo riesgo de enjuiciamiento por derrochar dinero en asegurar el triunfo de los suyos, que es el propio.

CAJÓN DE SASTRE

La poderosa maquinaria de propaganda que conjunta la Iniciativa México -de por sí una descomunal campaña publicitaria-, con la participación del equipo mexicano en Sudáfrica, hallará una pepita de oro en los goles con que El Chicharito Hernández y Cuauhtémoc Blanco batieron al portero Hugo Lloris y produjeron el meritorio primer triunfo del equipo mexicano en esta Copa y sobre la oncena francesa. Lo que en broma se ha empezado a decir: el 17 de junio es un nuevo 5 de mayo, acaso sea dicho seriamente a la hora en que Javier Aguirre subraye que hemos pasado del México del sí se puede al México del ya se pudo. Más allá del uso político del fútbol, de sus dimensiones de gran negocio, es imposible dejar de compartir el gozoso ánimo popular avivado por una victoria que tal vez conduzca a otras.

miguelangel@granadoschapa.com

VIERNES 18 DE JUNIO DE 2010

TEMPLO MAYOR

F. Bartolomé

(18 junio 2010).- ¡SÍ-SE-PU-DO!, ¡sí-se-pu-do! De manera clara (y no sin cierta complicidad del árbitro) los tricolores aplastaron a los azules. ¿Estamos hablando de futbol o del 2012?

POR SI LAS DUDAS, en el cuartel general de los blanquiazules ya están tomándoles medidas y haciéndoles pruebas a los gallos calderonistas. Dicen que ninguno da la talla.

LO QUE se comenta entre los integrantes de la actual dirigencia nacional panista es que, por ejemplo, Juan Molinar logró conservar la chamba... pero con el caso ABC se chamuscaron sus posibilidades de aspirar a la grande.

ANTE ESO, la cúpula partidista quiere empezar a fortalecer la figura de Alonso Lujambio, no porque les parezca la mejor opción, sino porque nomás no ven otra dentro del equipo calderonista.

AUNQUE, bueno, todavía falta ver qué dicen al respecto Josefina Vázquez Mota, Santiago Creel y los del sacrosanto grupo que comanda Manuel Espino, que también anda tirándole alto en sus aspiraciones.

VAYA: si "El Bofo" Bautista está hoy en Sudáfrica, ¿por qué diablos ellos no pueden soñar con Los Pinos?

DOS COSAS PREOCUPAN a los nayaritas: 1) cómo es que llegaron a una situación tan grave de crisis en seguridad, y 2) por qué apenas se está dando cuenta el gobernador Ney González.

SÓLO EN un fin de semana se registraron 26 ejecutados, balaceras en las calles y en un centro comercial que, por supuesto, causaron pavor entre la población.

SIN EMBARGO, esa ola de violencia no es nueva, pues ha venido creciendo en los últimos meses, pese a que en todo ese tiempo el mandatario estatal decía que todo estaba bien, o que él no se dedicaba a contar muertos.

PERO AHORA el estrambótico Ney ya sintió la lumbre de cerca, al grado de echarse para atrás -de plano- ante la delincuencia, renunciando a sus obligaciones al cancelar las clases escolares por puritito miedo.

CAPITAL 21, el sistema de radio y televisión del gobierno del Distrito Federal, se está convirtiendo en una bomba de tiempo.

Y TODO INDICA que le podría estallar en las manos al propio Marcelo Ebrard.

RESULTA QUE Héctor Cervera, director del organismo capitalino, contrató diversas casas productoras, a fin de darle contenido a sus canales.

VIERNES 18 DE JUNIO DE 2010

SIN EMBARGO, una cosa es contratar y otra muy distinta es pagar, de tal forma que esas compañías de producción audiovisual nomás no ven llegar la quincena.

SE QUEJAN de que el gobierno de Ebrard simple y sencillamente no les paga los adeudos que tiene con ellas, por lo que a su vez estas empresas ya también le fallaron a sus proveedores.

DE CONTINUAR esta situación, a ver si no le terminan bajando el switch a Capital 21.

AL NUEVOLEONÉS Rodrigo Medina le dicen el "mini-yo" de Enrique Peña porque en todo lo imita. Tanto quiere parecerse a él que ya hasta lo va a superar en un renglón: el endeudamiento.

CON EL NUEVO PASIVO por 4 mil 100 millones de pesos que le endilgará a su estado, Medina le pisa los talones a Peña para casi casi tumbarle el subliderato como la segunda entidad más endeudada de México, siendo la primera, obviamente, el DF.

LA DIFERENCIA es que la población de Nuevo León es tres veces más pequeña que la del estado de México. ¡Ups!